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Maravilha confirma novos 
casos de dengue 

Assinada ordem de 
serviço para obra 

Novo quartel tem data 
para inauguração

Sala de situação fez a aplicação de fumacê na quarta-
feira (17) no perímetro urbano e rural 

Investimento superior a R$ 4 milhões prevê 
revitalização completa da via na entrada da cidade

Governador, Carlos Moisés, está convidado 
para participar da solenidade no próximo dia 30

SETE CaSOS aVEniDa MaRaViLHa BOMBEiROS
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Cristãos celebram a Páscoa 
Uma das mais importantes festas cristãs tem significado especial para os fiéis 

SEMana SanTa SEMana SanTa 

Página 6

Sem garantia de recursos, obras na BR-282 
são paralisadas na região de Maravilha 

audiência sobre liberação de recursos para continuidade das obras está marcada para terça-feira, entre deputados catarinenses e ministro da Infraestrutura 
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EnTREViSTa Segundo patronagem, movimento econômico foi acima 
de R$ 300 mil durante o evento

Rodeio Crioulo e artístico tem lucro 
de R$ 77 mil neste ano em Maravilha
EDERSON ABI

O patrão do Centro de Tradições 
Gaúchas Juca Ruivo, Nelson Silveira, 
apresentou na terça-feira (16) o balan-
ço financeiro após a 20ª edição do Ro-
deio Crioulo e Artístico Nacional de Ma-
ravilha, que foi realizado em março. Ele 
esteve no estúdio da Rádio Líder para 
passar os números e contextualizar o 
trabalho realizado. 

De acordo com o patrão, o lucro lí-
quido foi de R$ 77.852,93. Nessa conta 
não entra o investimento feito no par-
que nos últimos meses, que foi de R$ 

46.102,46. Segundo Silveira, o movi-
mento financeiro foi positivo nos dias 
do rodeio, chegando a R$ 307.102,80.

De acordo com o patrão, os núme-
ros foram levantados pela equipe finan-
ceira e mostram o sucesso do rodeio. 
Ele afirma que existe um custo muito 
alto para realizar o evento, mas o saldo 
positivo evidencia o trabalho organiza-
do de todos e o apoio de empresários e 
empresas. Silveira agradeceu todos que 
apoiaram e se dedicaram para realizar a 
parte artística e campeira do evento. A 
entrevista na íntegra está disponível no 
site wh3.com.br. Patrão divulgou o balanço do rodeio na terça-feira (16) na Rádio líder

Ederson Abi /O Líder

aCREDiTaR nO PROCESSO

Ter em mente um grande objetivo ou sonho pode te ajudar a 
seguir em frente.

Mas quando você precisa avançar, quando precisa resolver e 
entregar, não é no sonho grande que você deve pensar.

Nesses casos, você precisa focar na próxima tarefa. No pró-
ximo degrau.

Nesses casos, você precisa acreditar no seu processo. Ou seja: 
você precisa acreditar que, se você fizer, todo santo dia, o que 
você precisa fazer, as coisas vão acontecer.

Uma jogada de futebol americano dura, em média, sete se-
gundos. É nisso que o treinador precisa que a equipe pense du-
rante o jogo: nos próximos sete segundos. Sete segundos de cada 
vez, até chegar no sonho grande.

No calor do jogo, ficar sonhando com o título não vai ajudar 
muito. Deixe para fazer isso antes de dormir.

*
Faz tempo que o Facebook/Instagram não se preocupa em 

tornar a plataforma melhor para você. A preocupação maior 
é fazer você passar mais tempo por lá. As eventuais melhorias 
dependem disso.

Dizem que o marketing digital mudou tudo. Mas não sei se 
foi tanto assim: de forma semelhante à televisão ou ao rádio, são 
inseridos anúncios entre o que queremos ver. O anunciante paga, 
nós toleramos porque a rede social, assim como a TV, é gratuita.

Será que daqui a algum tempo teremos a opção de pagar para não 
ver anúncios, como o YouTube já faz? É curioso: a empresa começa 
a ganhar dinheiro com anúncios. E depois, de tanto incomodar, 
começa a ganhar dinheiro cobrando para não mostrá-los.

Enquanto isso, continuamos por lá, horas e horas por dia. So-
mos o produto voluntário desse jogo social complexo.

*
Ouvi falar dos CliffsNotes: resumos que ficaram famosos an-

tes do Google existir. O aluno preguiçoso comprava os resumos 
para não precisar ler o livro inteiro indicado pelo professor.

Daí lembrei das barrinhas de proteína da marca Clif.
E então lembrei de um comentário do Steven Pressfield: dá 

para ganhar muito dinheiro ajudando as pessoas a serem ainda 
mais preguiçosas. Seja na preguiça de ler, seja na facilidade para 
comer (o apressado aqui pode ser o preguiçoso ali).

Mas o que importa mesmo são essas duas conclusões:
1) É assim que as ideias surgem: quando as suas lembranças 

e referências de repente se relacionam.
2) E sendo assim existem, basicamente, dois tipos de negó-

cio: os que incentivam a preguiça e os que, de alguma forma, ten-
tam combatê-la em prol da mudança.
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LIÇÕES DE VIDA
Não te sintas vencido, pensa que se Deus te deu a vida, é porque sabe 
que podes vivê-la. O êxito na vida não é medido pelo que se consegue, 
mas sim pelos obstáculos que temos de enfrentar no caminho.por WOLMIR HÜBNER

RAdAR
radar@jornalolider.com.br

EnLaCE MaTRiMOniaL

Realiza-se hoje o matrimônio da prezada amiga 
Rúbia Simon, filha do casal Ildo e Marli Simon, com 
Luiz Scagnolato, cuja cerimônia será em Balneário 
Camboriú. Agradecemos o honroso convite e dese-

jamos ao novo casal toda felicidade deste mundo!

Desejamos aos nossos leitores do Líder e 
ouvintes da Líder FM uma feliz Páscoa, jun-
to às suas famílias e amigos. Que a ressu-
reição de Cristo traga muito otimismo, a cer-
teza de sucesso nas atividades e harmonia 
no dia a dia. Um abraço afetuoso a todos!

Tiradentes
Neste dia 21 (domingo) do mês de abril celebra-se no Brasil o Dia 
de Tiradentes e, junto à pessoa deste, rememoram-se também os 
acontecimentos que configuraram a Inconfidência Mineira. Sabe-
se que “Tiradentes” era o apelido de Joaquim José da Silva Xavier, 
um alferes (cargo militar da época colonial) que também exerceu 
a profissão de dentista. Tiradentes participou ativamente de um 
dos principais movimentos de contestação do poder que a coroa 
portuguesa exercia sobre o Brasil colônia: a Inconfidência Mineira.

Justa homenagem

O poder Legislativo de Maravilha foi muito feliz 
na iniciativa de homenagear com a entrega da meda-
lha de honra ao mérito ao capitão-bombeiro militar 
João Emiliano de Moura Silva Miranda, em reconhe-
cimento aos serviços prestados à comunidade mara-
vilhense. Nos unimos à homenagem ao ilustre militar. 
Agradecemos o convite para o ato que será realizado 
na próxima segunda-feira (22), às 19h, cuja participa-
ção de toda população irá coroar ainda mais a sessão.

Catedral Notre-Dame

Logo após o incêndio ocorrido na catedral Notre-Dame em Paris, grandes corpo-
rações já se mobilizaram para a reconstrução oferecendo doações. Para termos ideia, 
no primeiro dia foram arrecadados mais de R$ 3 bilhões, e veja de onde vieram essas 
quantias enormes: marcas famosas, como Gucci, Ives Saint Laurent, L’Oreal e Louis 
Vuitton, essas foram as que mais fizeram doações. Verdadeiras fortunas suas contribui-
ções. Elas mostram dessa maneira que a cultura e a história estão acima de qualquer 
valor pecuniário. Quem conheceu a catedral na França pode ter dimensão da rique-
za da mesma nas suas obras e arquitetura. É um patrimônio cultural da humanidade.

Divulgação

Governador em Maravilha

Há um prenúncio de que o governador, Carlos 
Moisés da Silva, deverá confirmar sua vinda a Maravi-
lha para participar da inauguração do novo quartel do 
Corpo de Bombeiros da cidade. O evento está marca-
do para o dia 30 deste mês de abril. Também na ocasião 
será entregue o novo caminhão de combate a incên-
dios, cujos valores foram oriundos da emenda parla-
mentar do deputado federal Celso Maldaner. Também 
está prevista a promoção de bombeiros comunitários.

Reforma da Previdência

A Reforma da Previdência é uma ideia que aten-
de a maior parte do povo brasileiro e faz mais jus-
tiça do que injustiça. Essa reforma nunca seria en-
campada por um governo que tivesse suporte no 
funcionalismo público. Assim, o apoio ao novo go-
verno é fundamental e o congresso deve agir rapi-
damente, pois o projeto é fundamental para a re-
cuperação do Brasil. E essa reforma precisa vir com 
urgência, pois o Brasil é o único país do G20 onde o 
funcionalismo tem remuneração acima do merca-
do, bem como garantias acima do mesmo mercado.

Colégio São José

Os vereadores de São Miguel do Oeste homenagea-
ram na terça-feira (16) o Colégio Jesus Maria José pelos 
60 anos de fundação em São Miguel do Oeste, comemo-
rados em 6 de fevereiro. A moção de aplauso, de auto-
ria de todos os vereadores, destaca que as irmãs do Insti-
tuto Jesus Maria José chegaram à Vila Oeste no ano 1950, 
a pedido do então pároco padre Aurélio Canzi, com a fi-
nalidade de dirigir o Hospital Sagrado Coração de Je-
sus. A partir de 1959 elas passaram a atuar no setor edu-
cacional e continuam marcando sua presença nessa 
atividade até os dias atuais. Somos testemunhas des-
sa grande casa de ensino, onde nossos filhos tiveram 
suas iniciações na vida estudantil. Parabéns e obrigado!

Caminhoneiros
Caminhoneiros não ficaram satisfeitos com o pa-

cote de medidas anunciadas nesta semana  pelo gover-
no Jair Bolsonaro para ajudar a categoria. Nos grupos de 
WhatsApp o plano foi visto como uma “cortina de fuma-
ça”, uma forma de protelar uma possível greve dos moto-
ristas. Alguns já falam, com exaltação, em nova paralisa-
ção em 21 de maio - exatamente um ano depois da greve 
que paralisou o país - caso a situação não melhore. Os ca-
minhoneiros afirmam que não estão pedindo dinheiro 
para o governo, mas sim melhores condições de trabalho. 
A grande reclamação é que a situação dos caminhonei-
ros está tão precária que poucos conseguiriam ter aces-
so ao crédito. Muitos, dizem eles, estão com o nome sujo 
na praça. Além disso, pegar crédito agora seria decre-
tar a morte dos motoristas em alguns anos. “Estão dan-
do a corda para a gente se enforcar”, dizia um deles.

Arquivo/O Líder
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por LUIZ CLÁUDIO CARPES

dIRETO 
AO PONTO

gLOBO inCOnfORMaDa i
Geralmente não assisto à rede Globo. De uma gigante na in-

formação e na credibilidade, no entretenimento e em diversas áre-
as da comunicação, o canal carioca se transformou em uma literal 
“inconformada” com o resultado político. E lá se vão alguns me-
ses. Dia após dia, matérias, muitas vezes tendenciosas, outras ve-
zes maldosas, retratam um inconformismo chato e não condizente 
com a grandiosidade daquela que já dominou com grande mar-
gem a audiência nacional. Esta guerra declarada, iniciada ainda 
na época da campanha política, teve para a emissora o pior desfe-
cho, ao darem erradas as estratégias ainda em época de campanha, 
para tentar resguardar determinados interesses que a nós, simples 
mortais, pode até ser incompreensível. A guerra ficou declarada 
quando o presidente, Jair Bolsonaro, eleito nas últimas eleições, 
contrariou a todos os ex-presidentes e não foi ao Jornal Nacional 
da segunda-feira pós-eleição para conceder entrevista aos apre-
sentadores, prática esta adotada por FHC, Lula e Dilma, em mais 
recentes lembranças. Por conta também disso, e de um apoio ve-
lado de outras emissoras, a guerra estava aberta e declarada. Con-
tudo, há tempo para mudarem posições. Para guerrear e apaziguar, 
para prantear e para sorrir, para semear e para colher. Nem mes-
mo a interpretação bíblica colocou fim a este embate, que perdu-
ra até hoje. O governo anda, e anda do seu jeito, independente da 
vontade da Globo. Mas o inconformismo ainda relacionado a isto a 
transforma de um grande canal de televisão em uma emissora cha-
ta, tendenciosa e maldosa, procurando publicar e reproduzir coisas 
insignificantes, na reles tentativa de prejudicar o governo federal – e 
lógico, o presidente da República.

gLOBO inCOnfORMaDa ii
Quando disse acima que não assisto mais ao canal, é exata-

mente por isso. A imprensa tem que ser isenta, mostrar o que é 
bom e o que é ruim. Elogiar o que é correto, divulgar e mostrar o 
incorreto. Mas sempre de forma ética. Entendo que é exatamen-
te isso que está faltando. E tudo isso faz com que a programação 
se torne extremamente chata e intragável. Parece que o canal as-
sumiu o inconformismo político de algumas correntes e que não 
consegue se desatrelar de tal derrota. Por conta disso, perde au-
diência e credibilidade. Inconformismo transformado em chati-
ce, em quadros de programação também chatos e que já fez mui-
ta gente procurar outros veículos. Já não seria a hora de repensar 
e retomar antigas fórmulas que ainda podem dar certo? Os teles-
pectadores agradeceriam.

MaiS uMa PáSCOa
A simbologia pascal está novamente em voga. A Páscoa está 

aí, com apelo comercial e sem esquecer do apelo religioso, da res-
surreição, este sim o principal de todos. Mesmo assim, nos cabe 
desejar uma feliz e abençoada Páscoa a todas as famílias. Afinal, 
todos merecem! Feliz Páscoa.

SEM fiSCaLiZaÇãO Assinatura de um novo contrato para a 
manutenção das lombadas eletrônicas ainda está indefinida

Radares seguem desligados em 
todas as regiões de Santa Catarina
CARINE ARENHARDT

A fiscalização de velocidade 
com radares nas rodovias fede-
rais segue inativa em Santa Cata-
rina e não há confirmação se os 
novos equipamentos serão ins-
talados. O Dnit confirmou ainda 
no início do ano que os equipa-
mentos responsáveis por fiscali-
zar e multar veículos em excesso 
de velocidade estão desligados. 

Conforme o supervisor re-
gional do Dnit, Diego Fernando 
da Silva, a assinatura de um novo 
contrato para a manutenção das 
lombadas eletrônicas ainda está 
indefinida. O Dnit aguarda uma 
manifestação oficial por parte do 
governo federal sobre a manu-
tenção de lombadas eletrônicas 
em todo país. 

Mesmo com esta indefini-
ção, estão em andamento os es-
tudos técnicos para a instala-
ção de novos radares no Estado. 
No início do ano o Dnit já ha-
via confirmado que dava anda-
mento a um processo licitatório 
para contratação de novas em-
presas que seriam responsáveis 
pela instalação e manutenção 

Carine Arenhardt/O Líder

Radares seguem desligados em todo o estado 

das lombadas eletrônicas. 
“Não tem uma definição ain-

da quanto à manutenção ou não 
dos controladores de velocida-
de, mas a gente tem adotado al-
gumas outras medidas quanto 
aos estudos previstos nesse novo 
programa nacional de controle 
de velocidade. A instalação des-
ses dispositivos precisa de es-
tudos técnicos, então estamos 
dando prosseguimento, numa 

eventual autorização para insta-
lação já estaremos com esses es-
tudos prontos”, afirma Da Silva. 

DESLigaDOS 
EM JanEiRO

Somente em Santa Catari-
na aproximadamente 500 rada-
res não estão funcionando. O 
desligamento é devido ao fim 
do contrato com empresas res-
ponsáveis pela manutenção dos 

equipamentos.  
Esses contratos encerraram 

em janeiro deste ano e o Dnit op-
tou por não fazer prorrogações 
emergenciais por já ter outro 
edital prevendo a contratação 
de novas empresas responsá-
veis pela instalação e manu-
tenção dos controladores de 
velocidade. Os equipamentos 
atualmente instalados nas rodo-
vias serão retirados. 

SETE CaSOS
Secretaria de Saúde confirma dois novos casos 
de dengue no município
EDERSON ABI

A Secretaria de Saúde, por 
meio da Sala de Situação, con-
firmou dois novos casos de 
dengue na manhã de quinta-
feira (18), em Maravilha. Ago-
ra são sete casos registrados no 
município. 

De acordo com o coor-
denador da Sala de Situação, 
Francys Balestreri, são dois 
homens. “Um deles reside no 
Centro e outro na Linha Pri-
mavera Alta”, diz. Ele destaca 
que um dos casos confirma-
dos é do mesmo local de traba-
lho onde já teve quatro pesso-
as com dengue.  

Novamente, o coordena-
dor pede atenção de todos 
para uso de repelente e cuida-
dos com água parada. Segun-
do Balestreri, novos casos po-

veículo percorreu diversas ruas e o trabalho foi realizado por três horas

dem ser confirmados.

fuMaCÊ
A Divisão de Investigação 

Epidemiológica (Dive) de San-
ta Catarina realizou a segunda 

aplicação de fumacê na noite 
de quarta-feira (17) em Maravi-
lha. A equipe liberou o produto 
em diversas ruas do município 
com o objetivo de combater o 
mosquito. O produto foi apli-

cado no Centro, bairros União, 
Jardim Itália, Floresta e Cive-
mara e Linha Mariporã.

De acordo com Belestreri, 
o trabalho será feito novamen-
te em razão dos novos casos.

Ederson Abi/O Líder
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OBRAS PARADAS NA BR-282 

Sai governo, entra governo e a história é sempre a mesma. O velho Oeste 
é esquecido. Nosso novo governador ainda não pisou no Oeste, nossas rodo-
vias estaduais estão um lixo e a obra em uma das principais rodovias federais 
da região está parando por falta de recursos. Revoltante ver a paralisação das 
obras na BR-282, quando nem 10% do valor previsto foi repassado pelo gover-
no federal. Insegurança total para os motoristas que trafegam pelos trechos, 
agora sem acostamento, com o asfalto danificado e terceiras faixas inacaba-
das. As eleições 2018 “pediram” uma nova política, mas está tudo na mesma.

MIOPIA

Os casos de miopia aumentam consideravelmente a cada ano e a 
Organização Mundial da Saúde prevê que em 2050 mais da metade da 
população seja afetada pelo problema. O alerta é que, exceto as de ori-
gem genética, quase todas as prováveis causas da miopia podem ser 
evitadas. A dica é passar mais tempo em ambientes abertos e limitar o 
uso de aparelhos eletrônicos, o que, além de proteger a visão, diminui o 
estresse e a ansiedade. Optar por passar mais tempo ao ar livre (fora do 
alcance da luz emitida pelas telas) é uma atitude que trará consequên-
cias positivas e poderá prevenir diversos males, físicos e psicológicos. 

ADOLESCENTES FAZEM AUTOMUTILAÇÃO

O Jornal O Líder desta edição apresen-
ta uma reportagem com a psicóloga da Se-
cretaria de Educação, Patrícia Stürmer. Ela 
relata um belo projeto que está sendo de-
senvolvido no Caic, que leva o nome de “Va-
mos conversar”. Um dos motivos para Pa-
trícia desenvolver a roda de conversa com 
adolescentes é o alto número de automutila-
ção. Estudantes estão se cortando por não sa-
berem lidar com algumas situações da vida 
nessa faixa de idade. No mínimo, preocu-
pante. É uma ótima iniciativa promover uma 
aproximação com esses adolescentes.  

SEM CRéDItO 

Um campeonato feito às pressas de forma tampão e 
com equipes jogando com o mínimo de jogadores per-
mitido para uma partida. Este é o Regional Oeste que 
Guarani e CRM estão disputando. O campeonato é uma 
exigência da Federação Catarinense de Futebol, para que os 
clubes possam jogar o Campeonato Estadual de Futebol não 
Profissional. No primeiro jogo entre Guarani e CRM no Osval-
do Werner, o CRM foi a campo com 10 jogadores, na segun-
da rodada foi a vez do Guarani ir para o jogo com apenas 
oito em campo. Palhaçada! Que credibilidade tem 
uma competição dessas? Apenas para cumprir regu-
lamento... O campeão nem vai dar volta olímpica. 

Governador no extremo oeste 
Pela primeira vez em 

seu mandato, o governa-
dor, Carlos Moisés, po-
derá estar em Maravilha. 
Isso porque está prevista 
a inauguração do quar-

tel do Corpo de Bombei-
ros Militar para próximo 
dia 30 e a presença dele 
é cogitada. Carlos Moi-
sés tem agenda na re-
gião e um dos atos é a 

passagem por Maravi-
lha. Por ser da mesma 
patente (bombeiro mi-
litar), a possibilidade da 
presença dele é grande. 
Um momento oportuno 

para autoridades re-
gionais conversarem 
com o governador 
sobre as deman-
das dos municí-
pios e região.

OPORTuniDaDES 

Se você espera ficar rico para poder ajudar alguém, ou alguma instituição, sai-
ba que não precisa ganhar na loteria para ser uma pessoa melhor. Ouvir os proble-
mas de um amigo, pedir se está tudo bem sem interrompê-lo com seus próprios pro-
blemas, aceitar um convite, comprar uma ação entre amigos. É só olhar a volta que 
vai achar muitas maneiras de ser um ajudante. Quando descobrirmos a existência 
de oportunidades para ajudar o próximo, vamos entender que as pessoas possuem 
significados e não utilidades. A utilidade é passageira, mas um significado é eterno.  

Carine Arenhardt/O Líder
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PaROu Audiência sobre liberação de recursos para continuidade das obras está marcada para 
terça-feira, entre deputados catarinenses e ministro de Infraestrutura 

Sem garantia de recursos, obras na BR-282 
são paralisadas na região de Maravilha 

CARINE ARENHARDT

A continuidade das obras na BR-282 está inde-
finida. Ainda na quarta-feira (17) a empresa Gaia 
Rodovias confirmou que estava desmobilizando as 
frentes de trabalho no trecho entre Maravilha e São 
Miguel do Oeste e a partir de hoje (20) as equipes 
não estão mais atuando na obra. Até o fechamento 
desta edição, a Traçado, que trabalha no trecho en-
tre Pinhalzinho e Chapecó, dava continuidade ao 
serviço de desmatamento e drenagens. 

As empresas são responsáveis pela execução 
do pacote de obras que prevê investimento de R$ 
158 milhões para restauração da BR-282 no trecho 
entre Chapecó e São Miguel do Oeste, e BR-158, no 
trecho entre o entroncamento com a BR-282 em 
Maravilha até a divisa com o Rio Grande do Sul. 

A paralisação nas obras é devido ao impasse 
no repasse de recursos por parte do governo fe-
deral. Conforme o supervisor regional do Dnit, 
engenheiro Diego Fernando da Silva, houve re-
centemente um contingenciamento de recursos 
no Ministério da Infraestrutura do governo fede-
ral. Nesta semana, o Dnit ainda analisava como a 
medida afetaria o cronograma de obras na região 
Oeste de Santa Catarina. 

Na terça-feira (16) o governo federal confir-
mou uma suplementação de R$ 2 bilhões para 
manutenção e investimentos nas rodovias em 
todo país. No mesmo dia deputados catarinenses 
confirmaram audiência para tratar as demandas 
de Santa Catarina.  

Os deputados integrantes 
do Fórum Parlamentar 
Catarinense vão se reunir 
na terça-feira (23) com o 
ministro de Infraestrutura 
do governo federal, 
Tarcísio Gomes de Freitas. 
em entrevista ao Grupo 
Wh Comunicações, o 
deputado Celso Maldaner 
(MDB) informou que 
os parlamentares vão 
tratar sobre a liberação 
de recursos para Santa 
Catarina. 
Conforme Maldaner, um 
pedido urgente será o 
empenho de R$ 35 milhões 
para a continuidade das obras 
na BR-282 entre Chapecó e 
São Miguel do Oeste. 

auDiÊnCia SERá 
na TERÇa-fEiRa

O QuE fOi EXECuTaDO

SEguRanÇa X PaRaLiZaÇãO Da OBRa

O Dnit repassou até 
o fim de março deste ano 
aproximadamente R$ 14 
milhões para a execução da 
obra, o que representa cer-
ca de 10% do total previsto, 

que é de R$ 158 milhões. 
As equipes trabalham 

no início da implantação 
de terceiras faixas no trecho 
da BR-282 entre Chapecó e 
São Miguel do Oeste. Já fo-

ram executados alguns tra-
balhos de terraplenagem e 
preparação de trechos para 
pavimentação da terceira 
faixa. O trabalho na BR-158 
ainda não foi iniciado.

Uma das principais preocupações com a 
paralisação das obras é com a preservação do 
trabalho já executado e a garantia de seguran-
ça no trecho. Conforme Da Silva, as empresas 
vêm sendo orientadas desde o início da obra 
sobre os cuidados necessários e em caso de 
paralisação a mesma medida precisa ser re-
forçada para não prejudicar a segurança na 
rodovia.

O trecho em obras já apresenta problemas 
com a deterioração da pista, falta de acosta-
mentos e valas abertas nas laterais onde terá 
a implantação de terceira faixa. A orientação 
aos motoristas é para que tenham muita aten-
ção ao passar pela região sinalizada. asfalto já está deteriorado após início das obras

Trabalho começou com implantação de terceira faixa

Obra foi paralisada na região de Maravilha

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder
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LUIZ CARLOS
PRATES

BEnEfiCEnTE 

MaRaViLHa

grupo de apoio à apae Marisol realiza feira 
da Páscoa em Maravilha

Hospital São José faz balanço dos atendimentos 
do plantão em 2019

A Feira da Páscoa do Gru-
po de Apoio à Apae Marisol 
de Maravilha ocorreu no sá-
bado (13), na Praça Padre 
José Bunse, no centro da ci-
dade. Os produtos comercia-
lizados foram confeccionados 
pelas voluntárias do grupo. 

Foram comercializa-
das casquinhas com amen-

doim, cestinhas de Páscoa, 
vidros e biscoitos com deco-
ração alusiva à Páscoa e itens 
diversos de artesanato. Con-
forme a presidente do Gru-
po, Cleusa Ana Becker, o obje-
tivo é arrecadar recursos para 
a Apae, a exemplo das de-
mais campanhas e ações re-
alizadas pelas voluntárias. Recursos arrecadados são voltados para a apae Marisol 

Divulgação

LEgiSLaTiVO Entre os projetos mais debatidos, alteração proposta em 
audiência pública do Plano Diretor e área de terra para a Cooperativa Auriverde

Câmara rejeita projeto sobre venda 
de terrenos em novos loteamentos
EDERSON ABI

A Câmara de Vereadores re-
alizou mais uma sessão na se-
gunda-feira (15) em Maravilha. 
Na pauta, três projetos de lei em 
votação no primeiro turno. Mais 
polêmico, o primeiro projeto, da 
venda de terrenos em novos lo-
teamentos, gerou discussão de 
aproximadamente 30 minutos. 

O projeto trata sobre as nor-
mas relativas ao parcelamento 

do solo urbano (venda de terre-
nos). A alteração na lei foi con-
feccionada após audiência de 
alteração do Plano Diretor e mo-
difica o artigo 51 da Lei Com-
plementar nº 99/2016, que trata 
sobre regulamentação do des-
caucionamento dos lotes da-
dos em forma de garantia por 
parte do loteador ao município 
de Maravilha. A lei apresentada 
sugere que o descaucionamen-
to ocorra de forma proporcio-

nal. Assim, na medida em que 
o empreendimento recebe as 
obras de infraestrutura, os lotes 
podem ser comercializados. No 
entanto, o texto foi rejeitado em 
plenário e arquivado. 

O segundo projeto apresen-
tado trata sobre a “contratação 
por tempo determinado de pes-
soal para atender a necessidade 
temporária de excepcional inte-
resse público do Poder Execu-
tivo municipal”. O projeto rece-

beu uma emenda modificativa 
na comissão. Após colocado em 
votação, o projeto recebeu vistas 
após pedido do vereador Cleber 
Pertussatti. 

O terceiro projeto foi apro-
vado por todos os vereadores e 
trata sobre a homologação do 
termo de doação de uma área 
de terra para a cooperativa Au-
riverde promover novas insta-
lações e migração da fábrica já 
existente no município.

CARINE ARENHARDT 

O atendimento no plan-
tão de urgência e emergência no 
Hospital São José já contabili-
za 5.233 pacientes de Maravilha 
atendidos neste ano. Os núme-
ros foram repassados pela dire-
toria do hospital, que recebeu 

nesta semana mais uma parcela 
do recurso para manter o plan-
tão. O repasse foi feito pelo go-
verno municipal de Maravilha. 

O valor é de R$ 197,9 mil, re-
lativo ao último mês. De janei-
ro a abril de 2019 os repasses 
feitos pelo governo municipal 
para o Hospital São José somam 

R$ 788,1 mil. O valor é destina-
do para o pagamento de plan-
tão, chamadas de especialida-
des e outros procedimentos.

Conforme o relatório repas-
sado pelo Hospital São José, nes-
te período foram realizados 4.517 
exames laboratoriais, 1.089 raios
-X,  222 tomografias, 135 ultrasso-

nografias, 505 eletrocardiogramas,  
101 atendimentos de ortopedia, 
531 com psicóloga, 252 com assis-
tente social, 309 com nutricionis-
ta, 4.856 atendimentos com enfer-
meira, 122 com fonoaudióloga, 237 
suturas e 19 sondagens. Os núme-
ros são somente para pacientes de 
Maravilha atendidos no plantão.

Puladores de cerca
Se você for mulher, por favor, não vire a página, não vou falar de futebol; 

vou apenas me valer do futebol para chegar onde quero. E o assunto lhe inte-
ressa. Obrigado.

Já disse que por 25 anos fui narrador de futebol. Conheci gente de todos 
os tipos e jogadores de todas as índoles. Não me foi preciso estudar Psicologia 
para descobrir que a maioria dos jogadores “religiosos” dentro do campo pu-
lavam a cerca moral com desrespeitosa frequência fora dele... Caras que enga-
navam meio mundo, mas que dentro do campo juntavam as mãos e rezavam. 
Conheci e conheço desses mandriões. Onde quero chegar? Ao campeonato 
paulista. 

Dia destes, num jogo do Palmeiras contra um time do interior, esse time 
do interior tinha uma pênalti a seu favor, um pênalti muito importante. En-
quanto o jogador ajeitava a bola para o chute, um seu companheiro erguia 
as mãos para o céu em oração. Pedia a Deus pelo gol. O companheiro correu 
para a bola e... Chutou lá na Avenida Paulista, para fora... Ué, Deus não aten-
deu ao imbecil que orava no meio do campo? Não, não atendeu. Será que o 
idiota não sabe que Deus não joga, Deus fiscaliza? 

De uma feita, o Grêmio de Porto Alegre estava numa fase muito ruim e ti-
nha na equipe vários jogadores “religiosos”, eles viviam em oração no vestiário 
e dentro do campo, explicando derrotas por azares de toda sorte. Até que a di-
reção do clube proibiu manifestações religiosas dentro do vestiário. Poxa, de-
moraram. Quer rezar vai para a igreja...

Imagine dois meninos, irmãos, jogando uma partida de xadrez. O pai de-
les ao lado, vendo o jogo e torcendo por um dos garotos, imagine a cena. Esse 
imbecil não seria pai, seria um monstro. E há idiotas dentro do campo a pen-
sar que Deus lhes vai dar a vitória... Nesse caso, Deus torceria contra o outro 
time? Deus ajuda a quem cedo madruga, diz o ditado. E isso significa, seja dig-
no, dá do teu melhor esforço, crê em tuas possibilidades, joga com alma e... 
Talvez venças o jogo. Bom não esquecer que do outro lado há um time com 
as mesmas ou melhores virtudes. Deus vê tudo da arquibancada do céu, mas 
lava as mãos...

Tenho desprezo pelos “falsos” que beijam o escudo do time depois de um gol 
ou rezam para acertar o pênalti. Mandriões, não me tentem enganar, não gosto. 

LínguaS
Um debate na tevê sobre segundo idioma. A pergunta inicial: como se 

aprende um segundo idioma? E uma professora respondeu: com muita von-
tade, treinando muito, enfrentando o medo para não cometer erros e fazen-
do exercícios todos os dias. Muito bem, professora. Eu resumo dizendo que 
quem quer aprender, aprende, vontade é tudo. Não é preciso fazer intercâm-
bios mentirosos lá fora. Intercâmbios? Não, soltar a franga, isso sim...

REVELaÇÕES
Do mesmo modo como nos revelamos falando, e ninguém escapa dessa, 

também nos revelamos, e muito, com as fotos postadas nessas charcosas re-
des sociais. Fotos, por exemplo, da comida sobre a mesa do restaurante onde 
o “fotógrafo” se encontra. Que pobreza de espírito. O sujeito, ele ou ela, quer se 
exibir com aquela comidinha? Coitados! Revelam-se.

faLTa DiZER 
Vejo, todos os dias, pessoas, velhas, mais das vezes, levando seus cachorros 

de apartamento para passeios na Beira-Mar, em Florianópolis. Os bichinhos vão 
numa trela deste tamanhinho... Ao passar pelo primeiro gramado, querem pa-
rar, cheirar e curtir a vida, mas... São puxados pela trela, têm que ir adiante. Que 
gente estúpida, se é para tratar os pobrezinhos assim, não tenham cães. Bichos!
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por DR. DENy DONAtO ALFANO 

PSIqUE & AMOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

SuCESSO
Escola João XXiii realiza jantar da aPP 

Na noite de sábado (13) a 
Associação de Pais e Professo-
res (APP) da Escola de Educa-
ção Básica João XXIII realizou 
a tradicional janta da APP. A 
organização foi da APP, Con-
selho Deliberativo Escolar e 
direção da escola. De acor-
do com a diretora, Asta Diva 
Lineburger Nerling, o obje-
tivo foi a integração entre os 
alunos, suas famílias e a equi-
pe de profissionais da escola, 
bem como angariar recursos 
financeiros para auxiliar na 
aquisição de materiais peda-
gógicos, auxiliar na manuten-
ção de espaço físico, aquisi-
ção de livros para a biblioteca 
da escola, aquisição de com-
putadores que já está como 

Salão paroquial católico de Maravilha ficou lotado para o evento

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

meta para o ano letivo 2019.
Ela ressalta o trabalho em 

equipe que, segundo ela, sem-
pre é realizado com respon-
sabilidade e empenho pelos 

profissionais da escola, pais e 
alunos. “Por isso a cada ano 
esse evento vem melhorando e 
tem como característica suces-
so nas vendas de fichas”, decla-

ra. A diretora agradece a todos 
que ajudam, seja na aquisição 
de fichas ou mesmo na aju-
da com a organização e tra-
balhando ou patrocinando. 

aEDES EagYPTi Organização comemorou o empenho e engajamento da 
comunidade ao atender o chamado 

Mutirão contra a dengue envolve 
mais de 300 pessoas em Maravilha
NELCIR DALL’AGNOL 

Na tarde de sábado (13) 
a Sala de Situação, coor-
denada pelo biólogo Fran-
cis Balestreri, realizou muti-
rão contra o mosquito Aedes 

aegypti, transmissor da den-
gue e demais doenças. 

Segundo o biólogo, mais 
de 300 pessoas participaram 
das atividades, mais de mil sa-
cos de lixo foram usados e to-
dos os bairros da cidade fo-

ram vistoriados. “Hoje, mais 
do que nunca, o mosquito da 
dengue pôde perceber que 
aqui em Maravilha quem man-
da é o povo e não o mosquito. 
Fico muito orgulhoso de mo-
rar nessa cidade, pois aqui a so-

lidariedade e o amor ao próxi-
mo são praticados por muita 
gente”, agradeceu Balestreri. 

Ele também disse que o 
esforço de cada pessoa é im-
portante para a diminui-
ção dos focos na cidade.

Divulgação

Todos os bairros da cidade receberam alguma equipe de vistoria amigos e grupos de serviços se organizaram para combater o mosquito

PáSCOa PaRa REfLETiR, 
inDEPEnDEnTEMEnTE Da RELigiãO

Gosto de ler, interpretar e vivenciar a Páscoa, inde-
pendentemente da contingência religiosa, em termos 
de momento de reflexão porque, de fato, a meu ver, o 
conceito de ressurreição pode ser interpretado como o 
auge de uma transição entre algo de velho que termina, 
morre, não existe mais e algo de novo que toma o lugar 
do velho a partir do seu legado. 

E na vida de qualquer um de nós, continua mor-
rendo “partes de vida e de si mesmos”, que sejam re-
lações, características físicas, sonhos, ambições, hábi-
tos e assim por diante. Portanto sugiro esse momento 
simbólico da Páscoa para celebrar o entendimento e a 
despedida do que não existe mais e refletir sobre como 
pode-se ir pra frente, criando algo novo ou vivendo de 
forma diferente, sem necessariamente matar o legado 
do passado. 

Para fazer isso, deixo aqui algumas reflexões que 
costumo postar na página Facebook do meu consultó-
rio, todos os dias (é só curtir a página para acompa-
nhar) e as vezes no meu perfil pessoal, simplesmente 
para refletir (e/ou tomar conta).

“Muitas pessoas, sofrem porque vivem o presente 
carregado de erros do passado.  Eu já digo: o presente 
serve para construir o futuro e não para ser servo do 
passado. É o futuro que resgata o passado, não o pre-
sente. Portanto definam objetivos e tenham foco.”

“O amor imaturo é sempre sexualmente intenso, 
emocionalmente visceral comportalmente irrequieto; o 
amor maduro, diferentemente, é sexualmente cúm-
plice, emocionalmente lento e comportalmente só-
lido.  Cada um tem o seu estilo; cada um tem o seu 
tempo. O estilo depende da alquimia do encontro; o 
tempo das experiências.  Tudo se repete. Tudo pode 
mudar.”

“Cada um tem o seu Deus, no mundo. Pelo me-
nos onde ainda vive. Mas o Diabo é mesmo para to-
dos, e se incorpora, nutre e cresce no mito da supre-
macia. Que seja dos brancos, dos ricos, dos arianos, 
dos americanos, dos europeus, dos machos, dos tec-
nocratas, dos héteros, dos armados, da raça, da re-
ligião, da força, da ciência ou, até sequer, da inteli-
gência. Qualquer ideia de supremacia é o demônio 
que oferta ao mundo a humilhação, a desgraça e o 
suicídio do gênero humano, que alguns arrogam pra 
si, pensando seja um direito ou uma vitória. Infeliz-
mente a cegueira da violência, iminente na burrice 
da supremacia, se espalha e aumenta sempre mais 
porque o diabo, no decorrer do tempo, ganha sem-
pre, enquanto se Deus morre fragmenta-se, o diabo 
se empodera ficando sempre o mesmo um.”

“Tem presente aquele treco pesado de emoções 
amassadas e informes que tira o ar de dentro o peito e 
que não desce e não sobe? Tem presente quando você 
deixa de se sentir dono de si mesmo, porque as emo-
ções te dominam e tomam conta da sua cabeça e do 
seu coração, ofuscando e fragilizando tudo, te pren-
dendo numa espiral de repetições negativas, ou por-
que um monstro oculto toma posse do seu corpo, per-
meando-o de sensações de morte e de pânico, numa 
circularidade obsessiva, tonando impossível, apesar 
de tudo o que você faça, as tentativas de fuga?. Bom, é 
o meu trabalho derrotar esse monstro”.

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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“a visão do governo sobre economia pode ser resumida em 
frases curtas: se a coisa se move, taxe-a; se continuar em 
movimento, regule-a; se ela parar de se mover, subsidie-a” 

Ronald Reagan
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

SaiBa QuanDO a faLTa JuSTifiCaDa 
é VáLiDa PaRa a EMPRESa

A ausência do colaborador em determinadas situ-
ações tem amparo na legislação mediante apresenta-
ção de justificativa válida, que dispensa descontos no sa-
lário ou outras complicações, como uma demissão por 
justa causa. Com respaldo na Consolidação das Leis Tra-
balhistas (CLT), uma lista de justificativas válidas está à 
disposição das empresas e para que possam lidar ade-
quadamente com a situação, para as quais deve ser apre-
sentado comprovante relacionado ao motivo da ausência:
- até dois dias consecutivos em caso de falecimento do 
cônjuge, ascendente, descendente, irmão ou dependente 
econômico
- até três dias consecutivos em caso de casamento
-até cinco dias durante a primeira semana do nascimento de 
filho (pais)
- Por um dia em cada doze meses de trabalho quando ocorre 
doação voluntária de sangue devidamente comprovada
- até dois dias consecutivos ou não quando for tirar título de 
eleitor
- Durante o período em que cumprir exigência do serviço 
militar
- Quando for convocado para depor na Justiça
- Período de licença-maternidade (120 dias) ou aborto 
autorizado por lei
- afastamento por doença ou acidente de trabalho (15 dias)
- afastamento por inquérito judicial para apuração de falta 
grave
- Durante suspensão preventiva para responder inquérito 
administrativo ou quando acontecer prisão preventiva
- Convocação para ser jurado em Tribunal do Júri
- Convocação para serviço eleitoral
- Durante greves autorizadas pela Justiça
- Nos dias em que realizar provas de vestibular para ensino 
superior, mas desde que tenha a devida comprovação
- licença remunerada
- atrasos por acidentes com transportes, desde que 
comprovado por empresa concessionária
- Faltas estabelecidas em acordos coletivos ou combinadas 
com o empregador
- Falta justificada por atestado médico

Já nos casos de ausência do colaborador sem justifi-
cativa prevista na legislação, a empresa se reserva ao di-
reito de descontar o dia em questão, proporcional ao salá-
rio, no final do mês. Para ausências consecutivas, por mais 
de um dia, sem justificativa válida, a empresa pode so-
licitar a demissão do colaborador por justa causa.

Proibição de canudos plásticos em SC 
repercute entre empresários e ambientalistas

A Assembleia Legislativa aprovou na tarde de terça-feira (17) o projeto 
de lei que obriga os estabelecimentos a usar o canudo biodegradável ou se-
melhante em detrimento ao produto de plástico. Caso seja sancionada pelo 
governador, Carlos Moisés, a iniciativa afetaria hotéis, clubes, padarias, ba-
res, lanchonetes e vendedores ambulantes de bebidas. O prazo de transição 
para a mudança é de 365 dias. Conforme matéria do Diário Catarinense, 
de Gabriel Lima, o presidente da Associação Brasileira de Bares e Restau-
rantes em Santa Catarina, Raphael Dabdab, afirma que a entidade é favo-
rável a qualquer ação para preservar o meio ambiente. Porém, ele conside-
ra que o projeto de lei não deveria proibir o plástico, mas estimular o uso 
de outros canudos. A ideia é que houvesse um período maior de transição 
para conscientizar os consumidores e preparar a indústria para essas mu-
danças. O dirigente alerta para que não seja repetido o caso do Rio de Ja-
neiro, onde a lei municipal que proibiu canudos plásticos aumentou o uso 
de copos do mesmo material, causando impacto ambiental ainda maior.

ARGENtINA ANUNCIA 
CONGELAMENtO DE PREÇOS 
E tARIFAS PúBLICAS

O governo da Argentina anunciou na 
quarta-feira (17) uma série de medidas 
com o objetivo de conter a inflação eleva-
da do país e reativar o consumo no país. 
O presidente da Argentina, Mauricio Ma-
cri, que tenta a reeleição em outubro, de-
cidiu congelar os preços de cerca de 60 
produtos básicos e conter os aumentos 
das tarifas dos serviços públicos, em uma 
tentativa de frear a inflação que acumula 
aumento de 54,7% nos últimos 12 meses. 
Entre os produtos que manterão seus pre-
ços sem aumentos durante seis meses es-
tão azeite, arroz, farinhas, leite, iogurte e 
açúcar, entre outros. Também foram inclu-
ídos alguns cortes de carne bovina. Já en-
tre os serviços públicos que não sofrerão 
aumentos estão eletricidade, gás, trans-
porte público e telefonia móvel. As medi-
das foram anunciadas semanas depois de 
ter sido registrado um aumento na pobre-
za no país no último ano como resultado 
da alta inflação - que só em março foi de 
4,7% - e da queda da atividade econômica.

GOvERNO ANUNCIA LINHA DE CRéDItO DE 
Até R$ 30 MIL PARA CAMINHONEIROS

O governo federal anunciou na terça-feira (16) uma li-
nha de crédito de até 30 mil reais para caminhoneiros autô-
nomos. O crédito seria voltado para compra de pneus e ma-
nutenção dos veículos, segundo o ministro da Casa Civil, 
Onyx Lorenzoni. A medida foi anunciada após diversas reu-
niões dos caminhoneiros autônomos com o governo, que 
detectou o risco de uma nova greve do setor. O caminho-
neiro pode pegar o empréstimo primeiro nos bancos públi-
cos, Banco do Brasil e Caixa, e depois nos “demais bancos e 
cooperativas de crédito de todo o Brasil”, segundo o gover-
no. De acordo com o ministro, a linha de crédito é restrita a 
caminhoneiros que tenham até dois caminhões por CPF.

Economia de Santa Catarina cresce 7,12% 
em 2018, segundo índice da Facisc

O Índice de Performance Econômica das Regiões de Santa Catarina (Iper-SC), 
novo índice apurado pela Federação das Associações Empresariais (Facisc), apon-
ta que o Estado cresceu 7,12% em 2018. E a estimativa da entidade para o PIB catari-
nense é de alta de 3,2% no ano passado, mostrando que a economia catarinense foi 
uma das primeiras do país a voltar ao ritmo de atividade de 2014, de antes da reces-
são. Os dados foram divulgados na terça-feira (16) pelo presidente da federação, Jon-
ny Zulauf, e pelo economista da entidade, Leonardo Alonso Rodrigues. Das 12 regi-
ões de SC incluídas na pesquisa, as que mais puxaram a alta ano passado em relação 
a 2017 foram o Vale do Itajaí, com 10,18%, e Norte, com 8,23%. As únicas quedas fo-
ram registradas no Alto Vale do Itajaí (-1,18%), Planalto Norte (-1,09%) e Oeste (-0,21%). 
Também cresceram as regiões Noroeste (2,83%), Extremo-Oeste (1,55%), Extremo Sul 
(1,50%), Grande Florianópolis (1,36%), Serra (1,01%), Meio-Oeste (0,86%) e Sul (0,64%). 

Projeção de safra de soja 
do Brasil 2018/19 sobe a 
115,8 mi t, diz Céleres

A safra de soja do Brasil em 
2018/19 foi estimada em 115,8 mi-
lhões de toneladas pela consultoria 
Céleres na quarta-feira (17), alta frente 
as 113,8 milhões de toneladas na pro-
jeção anterior. Já a safra total de milho 
do país foi projetada em 97,9 milhões 
de toneladas, estável ante a previsão 
anterior, acrescentou a consultoria em 
comunicado. No algodão, a Céleres 
projeta uma safra 2018/19 do Brasil 
de 2,6 milhões de toneladas (pluma).
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DIANA HEINz

A Secretaria de Esporte, Cul-
tura e Turismo de São Miguel do 
Oeste realizou no domingo (14), 
na Praça Walnir Bottaro Daniel, 
mais uma edição do Palco Aber-
to. O evento teve a apresentação 
da dupla Marcionei & Carlos Me-
azza, Feira Regional de Artesana-
to e brinquedos para as crianças.

A Associação Maravilhen-
se de Artesãos e Artistas Plásti-

cos (Amarap) marcou presença 
no evento com capas de térmi-
ca, tapetes, crochê, panos de 
prato, cuias em pérolas e peças 
em madeira. Conforme a pre-
sidente da entidade, Araci Pot-
tratz, 10 artesãos maravilhenses 
participaram do evento. “Agra-
deço aos que participaram. 
Para nós é muito bom poder le-
var nossos produtos para ou-
tras cidades e trocar experiên-
cias com outras pessoas”, explica. 

aRTESanaTO 
amarap participa de feira 
em São Miguel do Oeste 

associação de Maravilha levou 10 artesãos 

Divulgação

CARINE ARENHARDT

O curso Eneagrama será 
realizado em Maravilha nos 
dias 24 e 25 de maio, promo-
vido numa parceria pela JCI 
e a empresa Fábio Fagundes 
Educação e Treinamentos. 
A capacitação será ministra-
da pelo doutor e mestre em 
Administração Fábio Fagun-
des. Ele destaca que Eneagra-
ma é uma ferramenta para 
o desenvolvimento pesso-
al e profissional, que ajuda as 
pessoas a entender mais os 
padrões de comportamento. 

Conforme uma das res-
ponsáveis pela pasta de cur-

sos das JCI, Adriana Filim-
berti Motter, a capacitação 
é voltada para pessoas que 
queiram melhorar o enten-
dimento sobre o compor-
tamento humano, aper-
feiçoando assim a relação 
com uma equipe de traba-
lho, interação com clien-
tes, ou mesmo o próprio re-
lacionamento interpessoal. 

Com 25 vagas, as inscri-
ções já estão abertas. O cur-
so será realizado na sede 
da JCI em Maravilha. O va-
lor da inscrição é de R$ 
590 para o público em ge-
ral, com desconto especial 
para os membros da JCI. 

COnHECiMEnTO
JCi organiza curso de 
Eneagrama em Maravilha 

CARINE ARENHARDT
DIANA HEINz

Considerada uma das mais 
importantes festas cristãs, a Pás-
coa tem significado especial para 
os fiéis que relembram a ressu-
reição de Cristo, filho de Deus. 
Embora festejada de forma dife-
rente entre as diversas denomi-
nações do cristianismo, a Páscoa 
mantém seu significado princi-
pal. A ressureição significa a pas-
sagem para um novo tempo e a 
chance da vida eterna. 

O padre Hilário Dewes, da 
Paróquia São José Operário de 
Maravilha, reforça que a Semana 
Santa deve ser um tempo de me-
ditação e respeito para os fiéis. 
Para ele, é preciso deixar de lado 
o cultural da Páscoa e viver o ver-
dadeiro sentido. 

“Não substituir o cultural, a 
tradição humana pelo religioso e 
pela fé. É preciso meditar e que-
rer experimentar Deus na nossa 
vida e daí entenderemos a Pás-
coa. A ressureição de Cristo é a 
maior razão da nossa fé. Se Cristo 
não tivesse ressuscitado, vã seria 
a nossa fé. Então evitar falsificar, 
pode dar presente, pode comer 
peixe, mas não exagerar, o essen-
cial é Jesus Cristo, o mistério da 
salvação”, reforça o padre. 

PROgRaMaÇãO 
igREJa  CaTÓLiCa 
as celebrações que antecedem 
a Páscoa encerram hoje (20). 
O Sábado de aleluia tem 
celebração com benção do 
fogo às 19h na Igreja Matriz 
de Maravilha. amanhã (21) a 
missa de Páscoa tem início 
às 9h. Todas as comunidades 
também organizam suas 
celebrações para festejar a 

SEMana SanTa Uma das mais importantes festas cristãs tem 
significado especial para os fiéis 

Cristãos celebram a festa 
da Páscoa

Padre hilário Dewes fala sobre o sentido da Páscoa 

ressureição de Jesus. 
a Quinta-Feira Santa teve missa 
de lava-Pés e Instituição da 
eucaristia e Sacerdócio e a 
Sexta-Feira Santa celebrações 
e encenação da morte, 

Arquivo/O Líder

Pastor leandro Ristow explica os significados da Páscoa

KERBFEST
No próximo mês a Igreja 
comemora 67 anos de 
história em Maravilha. 
a data é marcada pela 
realização do tradicional 
Kerbfest, almoço festivo. 
O evento será no dia 19 
de maio, a partir das 9h 
com culto, almoço às 12h 
e matinê das 14h às 19h 
com animação de augusto 
& Banda. Os ingressos para 
o churrasco já estão sendo 
comercializados a R$ 42 
para dois quilos de carne 
de churrasco. 

crucificação e ressureição de 
Jesus. Na noite de ontem (19) a 
encenação começou na Praça 
Padre José Bunse e seguiu pelas 
ruas centrais da cidade, reunindo 
dezenas de fiéis em Maravilha. 

Diana Heinz /O Líder

A programação da Sema-
na Santa na Igreja Evangélica de 
Confissão Luterana no Brasil de 
Maravilha (IECLB) começou na 
quinta-feira (18) com culto e san-
ta ceia na comunidade do centro. 
Ontem (19) houve culto às 9h no 
Bairro Floresta, às 14h na Linha 
Primavera Alta e às 20h na Linha 
Cabeceira do Iraceminha. Todos 
com a celebração da santa ceia.

Hoje (20) o culto será às 15h 

igREJa EVangéLiCa Dá COnTinuiDaDE À 
PROgRaMaÇãO Da SEMana SanTa

na Linha Consoladora e amanhã 
(21), domingo de Páscoa, o cul-
to da ressureição será realizado 
às 6h na igreja do centro. “Esse é o 
horário do nascer do sol, quando 
os relatos bíblicos falam ter sido o 
momento a ressureição de Cristo. 
Logo após o culto, todos são bem-
vindos ao café da manhã que será 
realizado no ginásio ao lado da 
igreja, basta levar um prato para 
dividirmos”, disse o pastor da co-

munidade, Leandro Ristow. 
Ristow explica que a Páscoa 

é a principal festa da cristandade 
em todo o mundo. É uma come-
moração que determinou que os 
primeiros discípulos testemu-
nhassem o nome de Cristo para 
todos os lugares. “A ressureição 
deu coragem para que eles falas-
sem que Jesus Cristo está vivo e ele 
quer viver em nosso coração. Por-
tanto hoje podemos comemorar, 
a Páscoa significa a vitória de Jesus 
Cristo sob a morte”, destaca.

A comemoração nos cul-
tos da Semana Santa, exceto a de 
amanhã (21), devido à realização 
do café, tiveram a celebração da 
santa ceia. Para a comunidade, 
conforme o pastor, santa ceia sig-
nifica o último banquete que Je-
sus Cristo celebrou com seus dis-
cípulos, ao qual ele mesmo deu 
a ordem para que a humanida-
de repetisse a ação, quando esti-
vesse reunida em seu nome. “É o 
próprio sangue e corpo de Cris-
to que repartimos, no caso é o 
pão e o suco de uva, pois substi-
tuímos o vinho devido às pesso-
as que não ingerem bebida alco-
ólica”, declara. 

Livro: Mensagens de Luz  |  Reuniões da Seicho-NO-IE | Terças-feiras, às 20h 
| quintas-feiras, às 15h | Encontro da Mulher Feliz  | Na Associação Local de 

Maravilha/SC | Rua 27 de Julho, 2081

aS PESSOaS MaiS CORaJOSaS SãO 
aS QuE aMaM PROfunDaMEnTE

  
Seja uma pessoa capaz de amar profun-

damente. O amor beneficia a tudo e a todos. 
As pessoas mais corajosas são aquelas capa-
zes de amar profundamente. Para manifestar 
o amor, dedique-se inteiramente ao próxi-
mo, com coragem. Seja atencioso e bondoso 
com os outros. Sinta orgulho de ser pratican-
te do Amor de Deus e dirija o sentimento de 
amor sincero e profundo a todas as pessoas.
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEdICINA E SAÚdE

Inúmeros fatores de ris-
co podem provocar ou ace-
lerar o aparecimento de 
catarata, incluindo medica-
mentos (esteroides), subs-
tâncias tóxicas (nicotina), 
doenças metabólicas (dia-
betes mellitus, galactose-
mia, hipocalcemia, hiperti-
roidismo, doenças renais), 
trauma, radiações (UV, 
Raio-X e outras), doença 
ocular (alta miopia, uveí-
te, pseudoexfoliação), ci-
rurgia intraocular prévia 
(fístula antiglaucomatosa, 
vitrectomia posterior), in-
fecção durante a gravidez 
(toxoplasmose, rubéola) e 
fatores nutricionais (desnu-
trição).

CaTaRaTa
A catarata é definida como qualquer opacificação do cristalino que 

atrapalhe a entrada de luz nos olhos, acarretando diminuição da visão. As 
alterações podem levar desde pequenas distorções visuais até a cegueira

PODE SER 
CLaSSifiCaDa EM:
- catarata congênita: 
presente ao nascimento
- catarata secundária: 
aparece secundariamente, 
devido a fatores variados, 
tanto oculares (uveítes, 
tumores malignos 
intraoculares, glaucoma, 
descolamento de retina), 
como sistêmicos. No 
último caso, pode 
estar associada 
a traumatismos, 
moléstias endócrinas 
(diabetes mellitus, 
hipoparatireoidismo), 
causas tóxicas 

(corticoides tópicos e 
sistêmicos, cobre e ferro 
mióticos), exposição 
a radiações actínicas 
(infravermelho, raios X), 
traumatismos elétricos, 
entre outras.
- catarata senil: 
opacidade do cristalino 
em consequência de 
alterações bioquímicas 
relacionadas à idade. 
aproximadamente 
85% das cataratas são 
classificadas como senis, 
com maior incidência na 
população acima de 50 
anos. Nesses casos, não é 
considerada uma doença, 

mas um processo normal 
de envelhecimento.

TRaTaMEnTO
O tratamento clínico, 

como prescrição de óculos, 
tem efeito transitório. O tra-
tamento farmacológico é uti-
lizado em alguns países da 
Europa e por alguns oftal-
mologistas brasileiros, entre-
tanto não existe efetividade 
comprovada. A correção ci-
rúrgica é a única opção para 
recuperação da capacidade 
visual do portador de catara-
ta senil.

Fonte: Conselho 
Brasileiro de Oftalmologia
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LEO CLuBE
Pascoaleo contempla crianças do programa abrigo domiciliar
DIANA HEINz

No sábado (13) os inte-
grantes do LEO Clube Maravi-
lha promoveram a tradicional 
campanha Pascoaleo. Neste 
ano 10 crianças do programa 
abrigo domiciliar foram con-
templadas com as atividades. 
A tarde de interação teve gin-
cana, a chegada do coelho da 
Páscoa e entrega de chocolates, 
uma parceria do Clube com 
a Cacau Show de Maravilha. 

Conforme a coordenado-
ra da campanha, Poliana Scha-
fer, as brincadeiras tiveram 
como objetivo desenvolver o 
trabalho em grupo nas crian-
ças. “Nós pretendemos opor-
tunizar a estes pequenos a ter 

Fotos: Divulgação

Coelho da Páscoa fez presença no evento

Crianças participaram de gincana e receberam chocolate

contato com a Páscoa, chocola-
te e interação. Para nós é muito 
importante ter feiro parte des-
te momento com eles, ficamos 
muito felizes com o resulta-
do”, lembra. No ano passado a 
campanha contemplou crian-
ças do 3º ano da Escola de Edu-
cação Básica Santa Terezinha. 

PiZZaLEO 
O clube também está de-

senvolvendo a campanha 
Pizzaleo. A comercializa-
ção das pizzas começou 
na semana passada e nes-
ta edição 50% do lucro das 
vendas será destinado ao 
Grupo de Estudos e Apoio à 

Adoção de Maravilha (Ge-
ama). Cada pizza custa R$ 
15 e elas estão disponíveis 
nos sabores brócolis, cala-

bresa, quatro queijos, por-
tuguesa, bacon, estrogono-
fe de gado, frango, lombo, 
chocolate branco e choco-

late preto. As opções tam-
bém podem ser encomenda-
das sem queijo. A entrega será 
realizada no dia 11 de maio. 

COnSCiEnTiZaÇãO Espaço possibilita falar de sentimentos, refletir sobre comportamento e problemas dos jovens estudantes

Com projeto “Vamos conversar”, psicóloga reúne 
adolescentes e discute dificuldades
EDERSON ABI

“Tem muitos casos hoje 
de adolescentes se cortan-
do”, afirma Patrícia Stürmer, 
psicóloga da Secretaria de 
Educação de Maravilha. Ela 
está desenvolvendo desde 
abril o projeto “Vamos con-
versar”. A ideia surgiu na Se-
cretaria de Educação e está 
sendo aplicada com adoles-
centes do 6º ao 9º anos do 
Centro Educacional Mundo 
Infantil (Caic). 

A profissional revela que 
existem diversos casos de 
adolescentes que não con-
seguem lidar com as frus-
trações e acabam em hos-
pitais após automutilação. 
“Foi uma ideia que eu já ti-

nha, de trabalhar com ado-
lescentes, mas por causa do 
número elevado de estudan-
tes cortados a gente decidiu 
iniciar”, afirma. Em 2018 Pa-
trícia atendeu mais de 20 
meninas com os braços cor-
tados. 

A psicóloga diz que a 
ideia é, realmente, conversar 
com os estudantes. “Chamar 
os adolescentes para uma 
roda de conversa. Um espa-
ço onde eles possam expor 
os medos, os receios, angús-
tias, um local sigiloso, com 
quem eles podem contar, fa-
lar dos seus medos. Inicial-
mente, a gente está fazen-
do só com as meninas, que é 
onde temos maior problema 
de automutilação”, explica. 

Nos primeiros encontros, Patrícia conversa com as estudantes para garantir um 
ambiente de confiança

COMO ESTá SEnDO
a psicóloga Patrícia explica 
que o trabalho está sendo feito 
por turmas e séries. em um 
primeiro momento, as meninas 
fazem a apresentação 
e ambientalização, para 
garantir que se trata de 
um ambiente seguro, de 
confiança. “Posteriormente, 
eles vão colocar sugestões de 
temas que serão abordados”, 
comenta. Isso já foi feito em 
algumas turmas e os temas 
que mais surgiram foram 
abuso sexual, automutilação, 
não conseguir lidar com 
as emoções e problemas 
familiares. “eu deixei muito 
claro para as adolescentes 
que o espaço é delas”, diz 
a profissional. Já foram 
montados 10 grupos e 

as adolescentes se 
sentem aliviadas com 
o passar do tempo. 
“aqui vai ser um suporte 
para elas. É uma fase 

muito complicada da 
vida, extremamente 
influenciável”, comenta 
Patrícia. ela ressalta 
que casos graves serão 

trabalhados de forma 
individual e, em cenário 
de necessidade clínica, 
encaminhados para a 
Secretaria de Saúde.

estudantes se reúnem em roda de conversa para relatar dificuldades e sentimentos

Em uma fase seguinte, o 
projeto “Vamos conversar” 
será aplicado com os meni-
nos. Patrícia explica que não 
é possível trabalhar com mais 
escolas neste momento, já 

que a carga horária é para 20 
horas. “Se eu tivesse 40 ho-
ras, poderia trabalhar parale-
lamente em outra escola”, la-
menta. Apesar da dificuldade 
de tempo, a profissional afir-

ma que o objetivo é desenvol-
ver a iniciativa em todas as es-
colas municipais no futuro. 

Além disso, o projeto de 
Patrícia prevê trabalho espe-
cífico com os pais dos ado-

lescentes. “Eles são alunos 
nossos quatro horas por dia, 
depois são dois pais. Tem 
muitas situações que os pais 
não sabem lidar e podem tra-
balhar em casa”, explica.

E O fuTuRO

Fotos: Ederson Abi /O Líder
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CAMILLA CONSTANTIN 

A 
Berlanda reinaugurou em novo 

endereço na manhã de quar-

ta-feira (17), com variedade de 

produtos e ofertas. O estabele-

cimento, localizado na Avenida Sul Brasil, 

169, conta agora com espaço amplo e mo-

derno para melhor atender aos clientes, 

com o total de 730 m². 

O gerente da unidade de Maravilha, 

Daniel dos Santos, afirma que a loja atua 

há ¬13 anos no município e convida a todos 

para conhecer o novo local. “Com varieda-

de de produtos, linha de móveis, colchões 

e estofados com fabricação própria e o que 

tem de mais moderno em tecnologia, o 

cliente de Maravilha certamente será mui-

to bem atendido neste segmento. Os preços 

especiais e condições diferenciadas de pa-

gamento seguem até o fim do mês”, diz.

A Berlanda surgiu em 1991 com uma 

pequena loja em Curitibanos e expandiu-

se por todo o Estado e parte do Rio Grande 

do Sul. Atualmente é a maior rede de vare-

jo de móveis, eletrodomésticos e eletroele-

trônicos de Santa Catarina, com 192 lojas.

Conforme a equipe, o crescimento da 

Berlanda tem por base três característi-

cas: identificação com o cliente, conhe-

cimento do mercado e logística eficien-

te, tudo pensando em estar cada vez mais 

perto do consumidor. “Nossa missão é 

comercializar bens e serviços de forma 

eficiente, transformando desejos em rea-

lidade”, dizem. 

Berlanda apresenta diversas novidades e variedade de produtos 

loja localizada na avenida Sul Brasil está repleta de novidades e ofertas 

Berlanda de Maravilha 
reinaugura em novo endereço

Avenida Sul Brasil, Centro, Nº169 | Maravilha - SC
Ponto de referência: em frente ao Sicredi.

OFERTAS ESPECIAIS PARA VOCÊ!

NOVO ENDEREÇO:

MARAVILHA: VENHA CONHECER 
NOSSA NOVA LOJA!

infORME PuBLiCiTáRiO

MuDanÇa

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

equipe convida a todos para conferir as novas instalações loja conta agora com espaço de 730 m²

espaço é amplo e moderno, conforme padrão da rede Clientes contam com ofertas especiais até o fim de abril
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DIANA HEINz

Mais de 200 crianças e 
adolescentes recebem nes-
ta semana uma cesta com do-
ces e uma garrafa de água. O 
presente de Páscoa foi ofere-
cido na terça-feira (16) para 
jovens do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos e na quinta-fei-
ra (18) para os participan-
tes do Centro de Atendimen-
to de Múltiplo Uso (Camu).

Conforme a coordena-
dora do Cras, Karina Vendra-
me, os itens foram adquiri-
dos em uma parceria com o 
Lions Clube Maravilha Oes-
te, Lions Clube Maravilha e a 
Mhnet. O objetivo da ação é 
presentear as crianças e ado-
lescentes e fortalecer o sig-
nificado da data. Durante a 
entrega no SCFV foram rea-
lizadas apresentações. Para a 
coordenadora do SCFV, Lia-
ne Silveira, a ação é impor-

PRESEnTES
Crianças e adolescentes recebem 
presentes de Páscoa 

tante para que os alunos sin-
tam-se valorizados. “Tudo 
foi pensado com muito ca-
rinho e confeccionado por 
nós. Pensamos nos detalhes 
dos pacotes, no coelhinho 
que foi desenhado. Tudo para 
que eles gostem”, destaca. 

Fotos: Diana Heinz/O Líder

entrega foi feita em dias diferentes e atingiu mais de 200 crianças

Coelho também 
marcou presença

CARINE ARENHARDT

A edição 2019 do Chá da 
Inclusão da Apae Marisol já 
está com as fichas à venda. 
Conforme a diretora da es-
cola especial, Adriane Pola-
zzo, serão comercializadas 
400 fichas para adultos, no 
valor de R$ 20, e mais 20 fi-
chas para crianças de oito 
a 12 anos, no valor de R$ 
10. As fichas podem ser ad-
quiridas com a diretoria da 
Apae Marisol, direto na es-
cola, e com as empresas que 
vão participar do desfile. 

O evento será realiza-

do no CTG Juca Ruivo, no 
dia 18 de maio. Confor-
me a diretora, haverá des-
file com os alunos e fa-
miliares com lançamento 
da coleção outono/inver-
no 2019 de lojas de Mara-
vilha. As empresas partici-
pantes são Jumaníy, Rapa 
Nuy, Evidência, Erva Dani-
nha, Rudely, Pipoquinha, 
Duetto, Cabana Bis e Visual.

Na oportunidade, tam-
bém haverá apresentação de 
vídeo institucional da Apae 
Marisol. O objetivo é promo-
ver um evento inclusivo para 
os alunos da escola especial. 

aPaE MaRiSOL

COnfRaTERniZaÇãO

Começa a venda de fichas 
para o Chá da inclusão 

Ceja promove Dia da 
família na Escola

Divulgação

O Centro de Educação 
de Jovens e Adultos (Ceja) 
de Maravilha realizou ati-
vidades alusivas ao Dia da 
Família na Escola no últi-
mo dia 13, com a 2ª Ma-
teada e Galinhada no Ta-
cho, além de roda de viola.

A data, celebrada sempre 
no mês de abril, tem por ob-
jetivo sensibilizar pais, alu-

nos e familiares sobre a im-
portância da continuidade 
dos estudos e da formação 
para uma vida bem-sucedi-
da. “É um chamamento para 
os pais virem mais vezes 
para a escola, acreditando 
que esta complementação 
entre família e escola é boa 
para os estudantes, pais e 
toda a sociedade”, afirmam.

Cardápio contou com galinhada no tacho e acompanhamentos 

Divulgação

MaRaViLHa Ação será em maio, com participação de seis pizzarias 
e encerramento com evento beneficente

Lançada a primeira edição 
do festival de Pizzas 
CARINE ARENHARDT

A primeira edição do 
Festival de Pizzas em Ma-
ravilha foi lançada na quar-
ta-feira (17), no auditório da 
prefeitura. A ação é promovi-
da pela Secretaria de Indús-
tria e Comércio, em parceria 
com pizzarias do município. 
A programação será entre 7 e 
30 de maio, nas pizzarias do 
município. 

Durante o período as pi-
zzarias vão promover seus 
festivais de pizzas com par-
ticipação especial da cliente-
la. Com a votação dos clien-
tes, cada empresa do ramo 
terá a eleição do melhor sa-
bor servido, que será apre-
sentado em evento benefi-
cente de encerramento no 
dia 5 de junho, na Cantina 
Italiana. Neste dia será feita 
a divulgação dos resultados 
com entrega de lembran-
ça para cada empresa parti-

cipante. Os lucros com a co-
mercialização das pizzas no 
evento de encerramento se-
rão revertidos para uma enti-
dade social do município. 

Conforme o secretário de 
Indústria e Comércio, Gelson 
Rossetto, o objetivo principal 
do evento é fomentar a divul-
gação das pizzarias da cida-
de, fortalecendo este aspecto 

da gastronomia, além de con-
tribuir para uma causa social. 

SaBORES E PREÇOS 
Fica a critério de cada 

empresa participante defi-
nir os sabores de pizza ser-
vidos no festival, podendo 
apresentar um novo sabor ou 
não, além de definir os pre-
ços para os consumidores. 

CRONOGRAMA 
Dia 7/5: Pizzaria Grande 
Família 
Dia 8/5: Pizzaria Fornellu’s 
Dia 9/5: Pizzaria Degustare 
Dia 22/5: Pizzaria Karedan 
Dia 29/5: Pizzaria JDF
Dia 30/5: Pizzaria 
K-Cachorrão 
Dia 5/6: encerramento na 
Cantina Italiana

Representantes das pizzarias que vão participar do festival 

Carine Arenhardt/O Líder
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por SIMONE HÜBNER

TOqUE dE REqUINTE

Vitrine

SugESTãO DE aLMOÇO DE DOMingO 
DE PáSCOa
Um almoço de Páscoa pode ser servido de 
diversas formas: em pratos individuais; a 
comida sobre a mesa, em belas travessas; 
ou servir no estilo bufê. O que importa 
mesmo é que tudo esteja feito com muito 
sabor e carinho! 
O almoço de Páscoa é uma reunião 
especial, com clima de festa. então é claro 
que inovar no cardápio e nos ingredientes 
é superválido!

É Páscoa! Que ‘desculpa’ melhor do que 
essa para comer um bom bacalhau ou 
cordeiro? Mas se quiser algo que dê um ar 
de sofisticação, pode servir petiscos antes 
de iniciar o serviço do almoço.
Castanhas salgadas, frutas desidratadas, 
lascas de queijos, azeitonas e cogumelos 
recheados são opções excelentes e muito 
fáceis de fazer!
Para a entrada, escolha pratos levinhos 
e faça porções pequenas. afinal, ainda 
vem mais por aí e é necessário guardar 

espaço para a rainha do almoço: a 
sobremesa.
e se a sua intenção é algo mais 
despojado sem hora para começar e hora 
para acabar, outra ideia bacana é apostar 
no brunch, que é um tipo de refeição que 
mistura o café da manhã e o almoço!

EnTRaDa
O domingo de Páscoa marca também o 
fim do verão e o início do outono. Como 
o clima é mais ameno, mas ainda pode 

Excelente fim de semana a todos 
e um ótimo domingo de Páscoa!

Por João Rufatto

O domingo de Páscoa é uma 
data cheia de alegrias, co-
memorações familiares, 

amor e chocolates!

Por ser um momento espe-
cial, não existe melhor maneira 
de celebrar isso do que um almo-
ço de Páscoa. Para quem segue a 

tradição católica, a mesa farta ser-
ve para celebrar a ressurreição de 
Cristo e também marca o fim da 
Quaresma.

ser quente, pratos leves são 
excelentes para iniciar o 
cardápio especial de almoço 
de Páscoa.
Dentro deste universo você 
pode servir uma salada verde 
e colorida ou, então, apostar 
em uma sopa fria ou morna.

PRaTO PRinCiPaL
O almoço de Páscoa marca 
também o fim da Quaresma. 
Para os católicos, ao longo 
deste período de 40 dias que 
antecede a Páscoa, deve-se 
evitar ou diminuir o consumo 
de carnes.
este também é um dos 
motivos para os pratos mais 
tradicionais do almoço de 
Páscoa ser o bacalhau e o 
cordeiro.
Nos dois casos o 
acompanhamento pode 
ser batata bolinha e cebola 
pérola assadas. Uma 
delícia! Mas só porque 
são tradicionais não quer 
dizer que outros pratos não 
possam ser as estrelas no 
almoço de Páscoa.
Fazer uma galinha é uma 
maneira de levar um pouco 
do tempero da família para 
a mesa e também tornar 
o almoço de Páscoa mais 
brasileiro.
além de saboroso, um dos 
pontos positivos deste 
prato é que ele dispensa 
acompanhamentos. É prático 
e muito versátil!

SOBREMESa
a ‘versão coelha’ do tradicional 
brigadeiro com certeza 
irá surpreender os seus 
convidados no almoço de 
Páscoa.
É verdade que a Páscoa é 
uma celebração cheia de 
simbolismo e significado. 
Mas no meio disso tudo 
vem a parte do chocolate 
que (vamos combinar!!!) é 
impossível esquecer.
então não tem sobremesa 
melhor para o almoço do 
que investir em receitas que 
tenham chocolate.
Uma ideia é o brigadeirão. 
Nem bolo, nem pudim, esta 
sobremesa já é um clássico 
na mesa de muitas famílias. 
Trazê-lo para a mesa de 
almoço de Páscoa pode 
render uma nova tradição na 
sua casa!
O clássico pudim de pão 
também é sucesso certo. 
Cada família tem sua versão 
e isso pode ser uma maneira 
de encantar os convidados!
Se quiser impressionar, 
pode optar por sobremesas 
inusitadas ou releitura de um 
clássico.
a nossa dica é um brigadeiro 
de cenoura. Feito como 
a versão original, com 
chocolate, basta moldar os 
docinhos como se fossem 
cenourinhas.
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por SUSANE ZANIN
MOdA & ESTILO

Vitrine

agEnDa DE EVEnTOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 63

Mulher
que prevê
o futuro

Cinza, em
inglês

Formato
do favo da
colmeia

(?) B:
inexiste
no CD

Irmão
de Cam 
e Jafé
(Bíbl.)

(?) mater:
a univer-
sidade
(lat.)

Cada item
do Código

de
Hamurábi

Ginger (?):
refrige-
rante de
gengibre

Relativo
ao viés
político-

partidário
Conser-
vação de
alimentos
com sal

Tudo, em
inglês

Antigo
altar

pagão

Exercício
de uma
prerro-
gativa

José (?)
Veiga,

escritor
brasileiro

Rio Grande
do Norte
(sigla)

Camareira
Antigo

navio (pl.)
Multidão

(pop.)

Grupo
tribal

Canção
monótona

Posição
da hélice
no navio
Sadismo

Ajuda (fig.)

Ritmo dos
MCs

O amor de
Julieta

Retira da
conta

O país de
Fidel

Castro
Lacuna

Procedimentos básicos 
de clínicas médicas

(?) secundário: a
indústria (Econ.)

Cerveja,
em inglês

Esposa de 
Zeus (Mit.)

Coisa
nenhuma

Peixes
que são exemplo de
relação de mutua-
lismo na natureza

Doutrina que afirma 
a exis-

tência de
Deus

Enfurecer

Cantam 
o Hino

Nacional
antes do
início da
partida

Diz-se da linha que
forma um ângulo reto

com outra linha ou
plano (Geom.)

Classe de
moléculas

dos
plásticos

(pl.)

3/ale — all — ash — sem. 4/alma — beer. 6/teísmo.

ESPaÇO gOuRMET

20 e 21/4 Casa do coelho – 14h – Praça Padre José Bunse
- Balada de Páscoa – 23h30 – República Bowling Pub 

23/4 Palestra regra CAEPF X ESocial – 9h - auditório da CDl e associação empresarial

24/4 Palestra de prevenção de furto – 19h30 – auditório da CDl e associação 
empresarial 

27/4 Show com Atitude 67 - 23h59 – Play Club

30/4 Show com Everton & Marcos - 23h30 – Green Club

MaRaViLHa 
INGREDIENTES
1 kg de coxas ou sobrecoxas de frango pequenas
1 pote de maionese de 250 g
Farinha de trigo
3 dentes de alho amassados
Sal
Óleo para fritar

MODO DE PREPARO
Lave os pedaços de frango e retire toda a pele. Tem-
pere com alho e sal. Em uma tigela, coloque um 

fRangO EMPanaDO 
COM MaiOnESE

pouco de farinha de trigo e passe os pedaços de fran-
go. Em outra tigela, coloque um pouco de maione-
se e com auxílio de um garfo, apanhe um pedaço de 
frango de cada vez e passe-os na maionese, de forma 
que fiquem totalmente envolvidos por ela. Finalmen-
te, passe os pedaços de frango, envoltos na maione-
se, novamente na farinha de trigo. Aqueça bem o óleo 
e coloque os pedaços de frango de modo que fiquem 
totalmente cobertos. Em seguida diminua a chama 
do fogão para que as partes de frango dourem e fritem 
por igual, não ficando cruas por dentro. 

Há um tempo eu estava no banco e no-
tei um senhor que estava atrás de mim. Roupas 
rasgadas, surradas, sujas. Confesso que fiquei re-
voltada, pois tinha acabado de ler em um livro 
de moda que anualmente são produzidas cer-
ca de sete camisetas para cada uma das mais 
de sete bilhões de pessoas desse planeta. En-
tão me perguntei: com tantas roupas produzi-
das no mundo, por que esse senhor não tinha 
acesso a roupas dignas? É a tal da desigualdade, 
já que muitos ainda não podem pagar por rou-
pas novas quando precisam, enquanto outros 
ainda possuem roupas nunca usadas no guarda
-roupa. Entretanto, cabe a nós mudar um pouco 
essa realidade, separando roupas para doação, e 
existem várias técnicas para isso, mas o melhor 
de tudo é desenvolver o hábito. 

Uma técnica bem conhecida é a de virar 
os cabides todos do mesmo lado, com a ponta 
para fora e conforme for pegando eles para usar 
as peças manter com a ponta ao contrário, para 
dentro. Com isso você vai observando quais ca-
bides não viraram e, consequentemente, as pe-
ças que você não tem usado. Outro truque é ten-
tar se policiar para sempre retirar uma peça do 
armário a cada roupa nova que entrar. 

A técnica que está ficando muito famosa é a 
da expert em organização Marie Kondo, a orien-
tal da foto que escolhi. O método de organização 
de Kondo é conhecido como o método KonMa-
ri e consiste em juntar todos os seus pertences, 
uma categoria de cada vez, e manter apenas as 

PáSCOa DO BEM

coisas que “despertam alegria”. Ela já lançou livros e uma 
série na Netflix, mas você também pode encontrar expli-
cações sobre o método dela facilmente na internet. 

Particularmente, tenho o costume de duas vezes 
por ano separar roupas para doar e algumas para ten-
tar vender, a cada mudança de estação fria ou quente. 
Vou separando as roupas que sei que não estou usando 
e estão ali só fazendo volume, mas confesso que ainda 
sou um pouco apegada e por isso chamo ajuda de al-
guém para escolher de forma mais racional. Acho esse 
um ótimo programa para o feriado de Páscoa, já que 
além de fazer o bem, você terá a casa muito mais orga-
nizada e despertará alegria de muitas formas. 
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Neusa, parabéns pelo 
aniversário e por ser tão 
especial! você merece ser 
muito feliz!! Felicidades 
sempre!

Diones, que a sua vida seja 
sempre uma soma de vitórias. 
Parabéns.

Sirlei, parabéns por mais um 
ano de vida! Curta muito seu 
aniversário e todos os dias 
desfrute da vida ao máximo, 
pois você merece muito ser feliz 
sempre. Felicidades! 

Guilherme, hoje é dia de festa e 
alegria, pois é o seu aniversário. 
Parabéns e celebre com 
entusiasmo o começo de mais 
um ano de vida! Felicidades!

eduardo, feliz 
aniversário! Curta 
muito seu dia 
especial e que 
nunca lhe falte 
saúde, amor e 
sucesso na vida.

Rosi, que a sua caminhada seja de 
muita luz, que o amor seja o adubo 

de sua vida e que a felicidade 
reine sempre no seu coração. 

Parabéns! homenagem de toda a 
sua família. 
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por MURILO DUARtE
A BELA E A FERA

Vitrine

por LUCIANE MOZER

VIdA E
ESPIRITUALIdAdE

CaDa nOVO Dia, uM nOVO aPREnDiZaDO

Para mim cada manhã é um novo desafio e um novo 
aprendizado. Só o fato de ir ao trabalho atravessando a Willy 
Barth,  é um desafio enorme, todos irão concordar comi-
go. Mas a  forma que encaramos nosso desafio diário refle-
te nossa postura perante as Leis Divinas. Vamos entender 
melhor isso. 

Há os que despertam descontentes e contemplam as 
horas novas do dia  como uma carga, que deve ser transpor-
tada a qualquer custo. No domingo quando está assistindo 
o Fantástico já fica deprimido, pois é sinal de que no outro 
dia, inicia mais uma semana. Esquecendo-se que cada novo 
dia é uma oportunidade que surge. 

Mas outros olham o dia que surge e logo alçam o pen-
samento em fervorosa prece de gratidão, pela renovação da 
vida no planeta, por ter mais uma vez a oportunidade de um 
recomeço. 

Os primeiros são os pessimistas, que ainda não apren-
deram a perceber a vontade de Deus no transcorrer dos 
acontecimentos. 

Os segundos são os que se alicerçam na fé, cientes de 
que a vida deve ser vivida em plenitude e com muita gra-
tidão, mesmo tendo que enfrentar muitas dificuldades. 

Para os pessimistas, tudo transcorre mal. Se pegar o 
semáforo no vermelho, se o ônibus atrasar, se a chuva 
os surpreende em plena rua, se a fila do caixa do ban-
co está morosa, tudo é motivo para reclamação e des-
conforto. Abrem os jornais e conseguem somente des-
tacar as manchetes ruins, desagradáveis, que falam de 
agressões, de desemprego, baixos salários, fugas ao de-
ver, corrupção. 

Já os otimistas conseguem vislumbrar em todo trans-
torno uma oportunidade de servir e de se modificar. As-
sim, saem mais cedo, pois se pegarem o semáforo no 
vermelho não irão se atrasar, levam sempre uma ”som-
brinha” na bolsa para não serem surpreendidos pela 
chuva,  ou aproveitam o tempo para ler, enquanto aguar-
dam na fila do ônibus ou do caixa.  E o mais importante: 
sempre com um sorriso, um gesto de boa vontade.

A escolha é nossa. E a forma como enfrentarmos nos-
sos desafios irá refletir em todos os setores da nossa vida, 
em nosso lar, no trabalho e com os amigos. Mas também, 
na nossa jornada evolutiva, pois estamos aqui para evo-
luir e não para ficarmos parados reclamando de tudo. 

Desafios sempre existirão, mas a forma como enfren-
tá-los cabe somente a você. A escolha está em suas mãos. 

Que todos tenham um fim de semana com muita 
paz e luz! 

Nos séculos XvII e XvIII, os barbeiros 
eram profissionais que viajavam pelas 
províncias oferecendo seus serviços, 
que incluíam cortes de cabelo, sangrias, 
benzeduras e vendas de raízes, dentre 
outras coisas. Como sujeitos em 
trânsito, os barbeiros levavam histórias, 
causas e acontecimentos variados, 
vividos por eles nas localidades.
Os barbeiros eram pessoas 
extremamente interessantes, pois além 
do serviço de barbearia, eles também 
praticavam o comércio, e toda sorte 
de serviços rápidos demandados 
pelas comunidades, incluindo algumas 
práticas de cura. antes de 1871, muitas 
pessoas resolviam seus problemas de 
saúde recorrendo a boticário, cirurgiões-
barbeiros, barbeiros, sangradores e 
curandeiros, e barbeiros tratar das 
espadas dos reis.
Por terem grandes habilidades manuais, 
os barbeiros faziam também extrações 
dentárias, porque a época ainda não 
existia a odontologia e muitos cirurgiões 
na maior parte, cirurgiões práticos não 
intervinham na boca das pessoas, por 
receio ou por desconhecimento de que 
isso seria possível.
Os novos tempos trouxeram às 
barbearias o espaço ideal para 
conversas sobre esportes, política e 

variedades do mundo do homem. Foi 
durante o século XX que as primeiras 
barbearias americanas enfim estavam 
dando frutos, principalmente à 
comunidade local. eram as clássicas 
barber shops, em bairros de classe 
baixa, onde se concentrava uma grande 
parte de afro-americanos, que eram 
ex-servos ou tinham antepassados que 
sofreram com a escravidão. Barbear 
as pessoas tornou-se uma maneira 
interessante de ganhar um “troco”, e 
muitos se aprofundaram na arte de 
barbear, se especializando na profissão, 
pois foi uma das primeiras indústrias 
que permitiu que homens negros se 
tornassem empresários e donos do 
próprio negócio.
Os americanos de classe alta, ricos, 
empresários e políticos passaram a 
frequentar os barbershops para colocar 
suas conversas em dia, debaterem 
negócios, fecharem acordos e no final, 
se distraírem com conversas típicas de 
happy hour. 
a barbearia no Brasil vem dia a dia 
ganhando mais espaço. assim 
como aconteceu em outros países, o 
homem está ficando mais vaidoso e 
preocupado com sua imagem, ele está 
em busca de um espaço agradável e 
descontraído.  
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Para quem procura por 
imóveis ou serviços no se-
tor de construção civil e estru-
turas pré-moldadas, a Olivei-
ra Empreendimentos acaba de 
lançar novo site: www.olv.com.
br. Mais dinâmico e interati-
vo, permite busca rápida e in-
formações precisas sobre as 
soluções oferecidas pela em-
presa, que conta com unida-
des em Maravilha e Chapecó.

Na área de imóveis, o clien-
te encontra ofertas de compra 
e venda de casas, apartamen-
tos, terrenos, salas comerciais, 
barracões, lotes rurais, lotea-
mentos e chácaras. Já na pági-

na destinada aos empreendi-
mentos estão os lançamentos 
próprios da Oliveira, entre 
eles o Edifício Gran Moralle e 
o Loteamento Esplendor III.

Os produtos da linha de 
pré-moldados também ga-
nham destaque no novo site, 
com um conteúdo explicati-
vo para que o cliente possa vi-
sualizar e solicitar orçamen-
to diretamente pela página. 
Outro diferencial é o Blog 
da Oliveira Empreendimen-
tos, em que periodicamen-
te serão postadas matérias so-
bre temas ligados ao setor 
imobiliário e de construção. 

Além do site, os clientes po-
dem acompanhar a empresa 
pelo Facebook ou Instagram. 

A diretora-administrati-
va e financeira do Grupo Oli-
veira, Poliana de Oliveira, enfa-
tiza que o site do Grupo (www.
grupooliveira.com.br) tam-
bém passou por reformulação 
e já está à disposição dos clien-
tes e colaboradores da empresa. 

Ela explica que o objetivo 
é que os clientes consigam ter 
acesso a todos os produtos e so-
luções, além de acompanhar o 
andamento das obras. “A pre-
sença digital é uma necessida-
de para atender o consumidor 

nOViDaDE
Oliveira Empreendimentos apresenta novo site

PáSCOa Criançada se divertiu em busca das casquinhas para trocar por uma bola 

Departamento de Cultura promove Caça 
aos Ovos em Maravilha 
NELCIR DALL’AGNOL 

O Departamento de Cultu-
ra de Maravilha promoveu mais 
uma edição da tradicional Caça 
aos Ovos no sábado (13). O even-
to iniciou às 15h, com abertura e 
a primeira largada para crianças 
de zero a cinco anos. Em seguida 
foi feita a segunda largada, para 
crianças de cinco a dez anos. 

A brincadeira contou com 
aproximadamente 900 casqui-
nhas escondidas no Parque Ci-
dade das Crianças. Conforme 
a diretora de Cultura de Mara-
vilha, Rosi Reichert Heineck, 
cada casquinha foi trocada por 
um brinquedo. 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/ O Líder

Brincadeira contou com 
aproximadamente 900 casquinhasPrimeira largada foi para os pequeninos de até cinco anos 

Segunda largada foi para as crianças de cinco a dez anos 

Brinquedos ficaram à disposição dos baixinhos 

Crianças puderam fazer fotos com coelhinho 

Página apresenta soluções oferecidas pela empresa

de hoje e, considerando que es-
tamos cada vez mais prestan-
do serviços Brasil afora, foi fun-

damental investir nessa área”, 
enfatiza. Atualmente a Olivei-
ra Empreendimentos figura en-

tre as 100 maiores construto-
ras do país, de acordo com o 
ranking da Intec do Brasil. 
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NELCIR DALL’AGNOL 

Um grupo de alunos da Es-
cola de Educação Básica Nos-
sa Senhora da Salete de Maravi-
lha realizou na manhã de sábado 
(13) uma intervenção artística 
que visa o consumo consciente. 
A iniciativa foi realizada nas ruas 
da cidade de Maravilha.

De acordo com o aluno Luan 
Cavalheiro, o projeto começou 
dentro da escola, como ativida-
de da disciplina de Artes. “Pri-
meiramente apresentamos a ati-
vidade em horários de intervalo 
(recreio), durante o período es-
colar e recebemos apoio da dire-

Grupo vestiu-se para chamar a atenção e despertar a curiosidade de quem foi abordado 

ção e professores da escola”, con-
ta Cavalheiro. Segundo o aluno, o 
objetivo é o consumo conscien-
te. “Onde você consegue discernir 
entre a necessidade de comprar e 
o querer comprar alguma merca-
doria”, destaca.

O grupo se caracterizou com 
roupas pretas e uma venda bran-

ca nos olhos. “O preto é para repre-
sentar a padronização que as pes-
soas são impostas em relação ao 
consumismo. A venda significava 
que você não precisa seguir o pa-
drão. Para isso, é só tirar a venda dos 
olhos”, explica. Ainda conforme ele, 
as pessoas trabalham o dia todo, 
chegam em casa e são metralhadas 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

aLERTa
alunos da Escola Salete realizam atividade 
no centro de Maravilha

SEMana ESPECiaL Movimento escoteiro teve início no município em 1973 e tem como premissa 
servir a Deus, à pátria e ao próximo

Dia do Escoteiro é comemorado com atividades em Maravilha

EDuCaÇãO ESPECiaL 
gered tem escolha de 
vagas na segunda-feira 

A Gerência Regio-
nal de Educação (Gered) 
de Maravilha informa que 
ocorrerá escolha de va-
gas para professores admi-
tidos em carácter tempo-
rário (ACTs) para as apaes 
de Iraceminha, Romelân-
dia e Pinhalzinho. A sele-
ção será na segunda-feira 
(22), às 14h, no auditó-
rio da ADR de Maravilha. 

A Apae de Iraceminha 
oferece uma vaga de pro-
fessor de sala para 20 ho-
ras, no período matuti-
no. A Apae de Romelândia 
oferece vaga de 20 ho-

ras para professor de sala 
para o período vesperti-
no. Em Pinhalzinho são 
três vagas, para três au-
las, para professor de Ar-
tes, e uma vaga de 20 horas 
para professor de sala, am-
bas no período vespertino. 

Conforme o edital, o 
candidato deverá apre-
sentar, obrigatoriamen-
te, no momento da esco-
lha de vagas, o documento 
de comprovação da habili-
tação mínima exigida, bem 
como os cursos, de acor-
do com a disciplina de 
sua opção de inscrição.

pelas propagandas que estimulam 
o consumismo desnecessário.

Durante a realização da ativi-
dade nas ruas de Maravilha os jo-
vens receberam críticas e elogios. 
“Na maioria foram comentários 
bons e até mesmo comentários 
de que nós somos comunistas e 
o capitalismo é necessário, mas 
esse não era o enfoque. O que nós 
queríamos mesmo era fazer as 
pessoas pensar sobre a frase ‘Você 
quer ou você precisa comprar’”.

De acordo com Cavalheiro, a 
problemática foi levantada e ago-
ra o grupo vai realizar outra ativi-
dade, desta vez trazendo a solu-
ção para o levantamento.  

CAMILLA CONSTANTIN 

Todos os anos os inte-
grantes do Grupo Escotei-
ro Raízes de Maravilha de-
dicam uma semana especial 
para comemorar o Dia do Es-
coteiro, celebrado em 23 de 
abril. Entre as atividades re-
alizadas estão o amanhecer 
escoteiro, reunião com anti-
gos membros, culto, palestra, 
arrecadação de pilhas e ba-
terias, ciclismo escoteiro e a 
campanha do agasalho.

Conforme os integran-
tes, faz parte do cotidiano 
escoteiro prezar pelo cuida-
do com a natureza e praticar 
atividades ao ar livre, como 
acampamentos, exercícios, 

jogos e excursões. Eles des-
tacam que muitos ainda con-
fundem o papel do escotis-
mo, que não é um clube de 
serviço, mas sim um movi-
mento educacional. “Somos 
voluntários devido ao inte-
resse pessoal e ao espírito 
cívico. É voltar muitas vezes 
cansado de um acampamen-
to, mas com o sentimento de 
dever cumprido. É apontar 
caminhos, mas deixar os jo-
vens seguirem com seus pró-
prios pés”, dizem. 

As reuniões são promovi-
das semanalmente em Mara-
vilha, nas tardes de sábado, e 
os grupos são divididos em 
ramos e idades: Ramo Lobi-
nho (7 a 10), Ramo Escotei-

ro (11 a 14), Ramo Sênior (15 
a 17) e Ramo Pioneiro (18 a 
21). “Independentemente do 
tempo de convivência, todos 
que já participaram do gru-
po foram tocados pelo mes-
mo ideal: deixar o mundo 
melhor do que encontraram”, 
explicam. 

HiSTÓRia 
O escotismo foi fundado 

em Londres em 1907, quando 
Robert Baden-Powell promo-
veu um acampamento para 
aproximadamente 20 pesso-
as com o objetivo de aplicar 
diversos ensinamentos so-
bre a vida em equipe e ao ar 

livre. Com as atividades de-
senvolvidas, o intuito era que 
os jovens voltassem para casa 
mais independentes e com 
novas habilidades. 

O acampamento foi con-
siderado um sucesso e oca-
sionou o surgimento de tro-
pas escoteiras por toda a 

parte. Em Maravilha, o movi-
mento escoteiro foi fundado 
em 1973 por Nacio Massirer 
(em memória), chamado de 
Grupo Escoteiro Castro Alves. 
Após algum tempo de reces-
so, as atividades foram reto-
madas em 1995, com o nome 
atual. 

Fotos: Divulgação

Grupo escoteiro Raízes realiza diversas atividades educativas 

Movimento escoteiro valoriza o dever de preservar o meio ambiente

Todos que já 
participaram 
do grupo foram 
tocados pelo 
mesmo ideal: 
deixar o mundo 
melhor do que 
encontraram”
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PáSCOa 
Casa do Coelho sedia sorteio de duas 
cestas de chocolate 
CARINE ARENHARDT

A semana que antece-
deu a Páscoa teve programa-
ção especial em Maravilha. 
O Núcleo de Desenvol-
vimento Comercial, liga-
do à CDL e Associação Em-
presarial, organizou as 
ações, com o objetivo de fo-
mentar as vendas para a 
data no comércio local. 

Desde a terça-feira (15) 

a Casa do Coelho está aten-
dendo em horários especiais 
na Praça Padre José Bunse, 
no centro da cidade. A pro-
gramação segue hoje (21), 
das 14h às 19h. Durante a tar-
de será feito o sorteio de duas 
cestas de chocolate, no valor 
de R$ 150 cada. A ação foi de-
senvolvida através das redes 
sociais da entidade no Face-
book e Instagram, onde as 
publicações foram lançadas.  Casa do Coelho está na Praça Padre José Bunse 

Carine Arenhardt/O Líder

CARINE ARENHARDT

Com prazo de 13 meses 
para conclusão da obra, o 
governo municipal de Ma-
ravilha assinou na quinta-
feira (18) a ordem de ser-
viço para revitalização da 
Avenida Maravilha. A obra 
será executada pela empre-
sa Gaia Rodovias, vencedo-
ra do processo de licitação. 
A empresa apresentou pro-
posta de execução no valor 
de R$ 4.169.693,70. 

O projeto foi elaborado 
pela Amerios e prevê a res-
tauração completa do asfal-
to no trecho entre o trevo de 
acesso à cidade e a esqui-
na com a Avenida Sul Brasil, 
na sinaleira. O contrato pre-
vê ainda instalação de luzes 
para pedestres, construção 
de calçadas e ciclovia e ins-

RESTauRaÇãO Investimento superior a R$ 4 milhões prevê 
revitalização completa da via

assinada ordem de serviço para 
obras na avenida Maravilha 

Ordem de serviço foi assinada com a empresa Gaia Rodovias 

agência de Maravilha fica localizada na avenida Sul Brasil

Carine Arenhardt/O Líder

talação de parklets que são 
áreas de lazer sob as árvores 
que serão mantidas. 

A Avenida Maravilha 
será revitalizada com recur-
sos do Finisa, que foram fi-
nanciados pelo município 
junto à Caixa Econômica Fe-
deral. A operação foi apro-
vada pela Câmara de Vere-
adores.

Divulgação

O IBGE iniciou o trabalho 
de atualização do Cadastro Na-
cional de Endereços para Fins 
Estatísticos em todas as áreas 
urbanas dos municípios brasilei-
ros. A coordenadora da Região 
Oeste do IBGE, Adriana Ban-
deira Seibert, destaca que o le-
vantamento já faz parte do pla-
nejamento para a realização do 
Censo Demográfico em 2020. 

O último Censo Demográ-

fico ocorreu em 2010, o que jus-
tifica a necessidade de fazer a 
atualização do cadastro de en-
dereços. Conforme Adriana, a 
equipe que vai atuar na região já 
está pronta para iniciar o traba-
lho. Ela ressalta que a atualiza-
ção de endereços é importante, 
principalmente em municí-
pios com aumento no núme-
ro de loteamentos, abertura de 
novas ruas e condomínios. 

CEnSO 2020

aniVERSáRiO

iBgE começa atualização 
de cadastro de endereços

Sicredi celebra 38 
anos de história 

Na quinta-feira (18) o Si-
credi Alto Uruguai RS/SC/MG 
completou 38 anos de atuação. 
Sua história iniciou com a jun-
ção entre a Credirodeio, funda-
da por agricultores de Rodeio 
Bonito, e da Credrifred, idealiza-
da em Frederico Westphalen. 

Com mais de 66 mil associa-
dos, a cooperativa vem se conso-
lidando pela solidez, segurança 
e credibilidade. Com a aprova-
ção de expansão para o tercei-
ro estado, a Sicredi Alto Uru-
guai RS/SC/MG possui uma área 
de abrangência em 79 municí-
pios do Rio Grande do Sul, San-
ta Catarina e Minas Gerais.    

O presidente, Eugenio Pol-
tronieri, agradece aos associados 
e também aos sócios-fundado-

res, que tiveram inspiração, co-
ragem e determinação de iniciar 
o empreendimento. “Queremos 
ressaltar a comunidade e a famí-
lia Sicredi. Muito obrigado por 
acreditar, se organizar, atender 
e buscar juntos os objetivos de 
cada família participante da nos-
sa cooperativa. A cada empresa 
parceira, veículo de comunica-
ção, entidade e poderes constitu-
ídos que tenham sido parceiros 
na construção de uma oportuni-
dade melhor na comunidade re-
gional. Em nome do conselho, 
agradecemos e parabenizamos 
a todos com votos de muitos 
anos de prosperidade e constru-
ção conjunta em prol do espírito 
de cooperação, que traz resulta-
do agregador para todos”, afirma. 

Arquivo/O Líder



,  MaRavIlha 20 De aBRIl De 201922

Teve início nesta semana 
o período para efetuar as ins-
crições do concurso de esco-
lha das soberanas de Bom Je-
sus do Oeste. As inscrições 
devem ser feitas no Departa-
mento de Cultura, com pra-
zo até quinta-feira (25). O baile 
será realizado no dia 19 de ju-
nho, a partir das 20h, no Salão 
Comunitário da Igreja Católica.

As candidatas devem obser-
var alguns requisitos, como ter 

idade entre 16 anos e 20 anos, ser 
solteira, não ter filhos, não es-
tar grávida, residir no municí-
pio e estar cursando no míni-
mo o ensino médio. No ato da 
inscrição é obrigatório apre-
sentar cópia da carteira de 
identidade ou certidão de nas-
cimento, além de assinatura 
da ficha de inscrição e do ter-
mo de concordância dos pais 
e/ou responsáveis legais no 
caso de menores de idade.

ESCOLHa DaS SOBERanaS

COnfRaTERniZaÇãO

COnSCiEnTiZaÇãO
inscrições seguem 
até o dia 25 de abril 

Bom Jesus do Oeste 
promove 4º Jantar do Peixe

Saúde realiza mutirão contra a dengue 

PROgRaMaS PREMiaDOS
academia da Saúde: com o objetivo de melhorar a 
qualidade de vida através da atividade física, a academia 
disponibiliza horários para que todos os interessados, além 
daqueles que têm orientação médica, pratiquem alguma 
atividade física com orientação de profissionais da área. 
atualmente o acompanhamento é feito pelas professoras 
de educação física Raquel de lima e Cristiane Carniel. 
a Saúde vai à Comunidade: roteiro de visitas de uma 
equipe multiprofissional da Secretaria de Saúde a todas 
as comunidades do município, levando informações 
e orientações, além da entrega de medicamentos aos 
munícipes que fazem uso sob recomendação médica. 
além dos encontros nas comunidades, a equipe visita 
pacientes em suas residências.

RECOnHECiMEnTO Dois programas desenvolvidos no município foram escolhidos para a etapa nacional 

flor do Sertão é destaque na área da Saúde 
em evento estadual 

Profissionais da Secretaria 
de Saúde de Flor do Sertão par-
ticiparam da 2ª Mostra Catari-
nense “Aqui tem Sus” em Pi-
ratuba. A secretária de Saúde, 
Maristela Valer, o enfermeiro 
Adriano Pereira e a professo-
ra de educação física Cristiane 
Carniel apresentaram três tra-
balhos desenvolvidos no mu-
nicípio: Pilates Solo, Academia 
da Saúde e A Saúde vai à Co-
munidade.

Ao todo, 189 programas fo-
ram inscritos no Estado e 56 
classificaram-se para o even-
to. Na ocasião, 36 iniciativas 

foram premiadas e escolhidas 
para a etapa nacional, sendo 
duas de Flor do Sertão.

Maristela afirma que é 
uma satisfação alcançar mais 
essa conquista. “É uma sensa-
ção indescritível, ainda mais 
em se tratando de saúde, uma 
área que tradicionalmente pa-
dece, mas que em nosso mu-
nicípio vem sendo tratada 
com todo cuidado necessá-
rio”, afirma, lembrando que o 
resultado é mérito da equipe 
da Saúde, da administração e 
de toda a população de Flor 
do Sertão. adriano Pereira e Maristela valer receberam a premiação

Divulgação

A Secretaria de Saúde de 
Flor do Sertão promoveu mu-
tirão contra a dengue na ma-
nhã de segunda-feira (15). 
A iniciativa contou com o 
apoio de servidores públi-
cos, alunos da Escola Esta-
dual Jorge Lacerda e da Po-
lícia Militar, que orientou a 
equipe quanto ao trabalho 
dentro das propriedades. 

Ao todo, foram registra-
dos aproximadamente seis lo-
cais com água parada, com 
larvas ou possibilidade de re-
produção do mosquito. Os 
proprietários foram orienta-
dos e novas visitas serão re-

ação foi promovida em diversos pontos do município

alizadas para garantir que as 
medidas necessárias para eli-
minar o risco foram tomadas.

A secretária de Saúde, 

Maristela Valler, reconhece 
que há comprometimento da 
maioria da população, mas 
que ainda é necessária maior 

cooperação em casos específi-
cos. Ela agradece a todos que 
colaboraram com o mutirão e 
acolheram bem a iniciativa. 

Divulgação

Promovido pela Associa-
ção de Piscicultores Pesque e 
Viva e com apoio da Epagri, o 
4º Jantar do Peixe em Bom Je-
sus do Oeste foi realizado no 
último dia 13 e contou com a 
participação de mais de 300 
pessoas. A ação é um incenti-
vo aos piscicultores que atu-
am no município, bem como 

ao consumo da carne de peixe.
Segundo a extensionista da 

Epagri Adriane Menin, o even-
to foi um sucesso. “Em nome 
da associação dos pisciculto-
res, gostaria de agradecer a todos 
que colaboraram para a realiza-
ção do jantar e aos amigos que 
se fizeram presentes e prestigia-
ram o trabalho do grupo”, diz. 

Na terça-feira (16) a pre-
feitura de Bom Jesus do 
Oeste, por meio do Departa-
mento de Esportes, realizou 
a entrega de alimentos arre-
cadados durante o Campe-
onato Municipal de Futebol 
Suíço 2019 para o Hospi-
tal Beneficente de Modelo.

Na competição, os car-
tões amarelos e verme-
lhos recebidos pelos joga-
dores eram convertidos em 
alimentos. A iniciativa tem 
como objetivo não apenas 
penalizar os atletas e coi-

bir a violência em campo, 
mas também reverter tal 
punição em uma ação so-
cial. O diretor de Esportes 
de Bom Jesus do Oeste, Is-
mael Hahn, agradece e pa-
rabeniza os atletas que par-
ticiparam do campeonato. 

Na ocasião, o presiden-
te da Associação Hospitalar 
de Modelo, Sérgio Knortz, 
agradeceu a iniciativa do 
Departamento de Espor-
tes e destacou que as doa-
ções recebidas são de fun-
damental importância. Cardápio à base de peixes contou com lasanhas, panquecas e assados 

Divulgação

SOLiDaRiEDaDE
Departamento de Esportes arrecada 
alimentos e doa para hospital 

Donativos foram entregues na manhã de terça-feira (16) 

Divulgação
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KAYKE AMÂNCIO
O cantor sertanejo Kayke 
amâncio morreu no dia 14 

de abril, aos 35 anos, vítima 
de acidente de trânsito. amâncio dirigia um 
Kangoo, que saiu da pista e bateu contra um 
barranco. O cantor, da dupla Maicon & Kayke, era 
de Joinville e se apresentava em diversos locais 
do município e região. 

LINA CHERYAZOVA
a ex-atleta lina Cheryazova 
morreu no dia 14 de abril, 

aos 50 anos. ela foi a primeira 
mulher a ganhar uma medalha de 

ouro no esqui aéreo, conquista registrada nas 
Olimpíadas de Inverno, em 1994. No mesmo 
ano sofreu um acidente enquanto treinava e 
ficou dias em coma. a aposentadoria oficial veio 
em 1998, nas Olimpíadas de Inverno, após não 
se classificar para a final da modalidade.

BIBI ANDERSSON
a atriz Bibi andersson morreu no 
dia 14 de abril, aos 83 anos. ela 

estreou nas telas aos 15 anos, em 
uma propaganda dirigida pelo cineasta Ingmar 
Bergman. atuou em diversos filmes de Bergman, 
entre eles “Quando duas mulheres pecam”, que 
fez com que ela ganhasse o maior prêmio do 
cinema sueco. Tal sucesso abriu caminho para 
o início de uma carreira internacional. Bibi sofreu 
um derrame cerebral em 2009 e desde então 
estava internada em um hospital de estocolmo. 

GEORGIA ENGEL
a atriz Georgia engel morreu 
no dia 15 de abril, aos 70 

anos. Georgia entrou para a 
história da televisão nos estados Unidos 
principalmente por seu trabalho na série 
The Mary Tyler Moore Show, que rendeu 
duas indicações ao emmy. ela foi indicada 
mais três vezes pelas participações na série 
everybody loves Raymond e recentemente 
participou da série de humor The Office.

ALAN GARCÍA
O ex-presidente do Peru alan 
García morreu no dia 17 de 

abril, aos 69 anos. ele se matou 
com um tiro na cabeça depois de 

receber uma ordem de prisão preventiva 
emitida pela justiça. García, de 69 anos, 
era um dos investigados sob a acusação 
de ter recebido suborno da construtora 
brasileira Odebrecht. O político governou o 
país de 1985 a 1990 e conquistou um novo 
mandato de cinco anos em 2006.

SABINO BONATTO
Faleceu no dia 10 de abril, no hospital 
São lucas de Guaraciaba, aos 55 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa Mortuária 
de Guaraciaba e sepultado no cemitério 
municipal de Guaraciaba.
 
INÊS MARCOLIN BINI
Faleceu no dia 15 de abril, aos 70 anos, no 

OBITuÁRIO

CLEITON FERRASSO 

O novo quartel do Corpo 
de Bombeiros Militar de Ma-
ravilha deverá ser inaugura-
do terça-feira (30), às 10h30. 
O ato deverá contar com a 
presença do governador, Car-
los Moisés, se não houver 
imprevistos. A informação 
foi confirmada pelo capitão 
João Emiliano de Moura Sil-
va Miranda, comandante da 
3ª Cia do 12º BBM. O evento 
está sendo organizado, mas 
há possibilidade de mudança 
na agenda em caso de o go-
vernador não poder partici-
par. Está prevista também a 
promoção de bombeiros co-
munitários e a entrega de um 

MaRaViLHa Há possibilidade de o governador do Estado participar do 
ato inaugural em Maravilha. No dia também está prevista a promoção 
de bombeiros comunitários e a entrega de um novo caminhão 

novo quartel dos Bombeiros tem 
data para inauguração oficial

novo caminhão-tanque.
Apesar de ser inaugura-

do oficialmente agora, des-
de setembro do ano passado 
o novo espaço já é utilizado 
pelas guarnições. Ele está si-
tuado na Rua Orlando Valério 
Zawadzki, 687, Bairro Univer-

sitário. Um espaço maior, com 
1.337,75m² e dois pisos. O lo-
cal possibilita acesso mais rá-
pido para a BR-282, onde há 
acidentes mais graves. 

nOVO CaMinHãO 
Na pauta de inauguração 

do novo quartel está a entre-
ga de um novo caminhão-
tanque, utilizado no combate 
a incêndios. O novo veícu-
lo é oriundo de emenda par-
lamentar do deputado fede-
ral Celso Maldaner (MDB), 
que deve estar presente para 
a entrega. Conforme o capi-
tão e comandante da 3ª Cia, 
João Emiliano de Moura Sil-
va Miranda, o caminhão-tan-
que conta com capacidade 
para 12 mil litros de água e é 
mais moderno que o antigo. 
A antiga viatura era de 1979 
e utilizada nas ocorrências 
de incêndio que a guarnição 
atendia. Segundo o capitão, 
agora ela está sendo utilizada 
na Serra Catarinense. 

Cleiton Ferrasso/O Líder

unOESC 
Curso de Educação física 
realiza ação para crianças 

O curso de Educação Fí-
sica da Universidade do Oes-
te de Santa Catarina (Uno-
esc) realizou uma ação para 
crianças de seis a 11 anos 
no início da noite do últi-

mo dia 12 em Maravilha.  
No Espaço Criança Sorri-
so, a ação pedagógica rea-
lizou atividades para o de-
senvolvimento cognitivo, 
motor, efetivo e sociais.

Crianças tiveram até às 22h para poder aproveitar as atrações 

atividade física contou com a presença de alunos e professores do curso 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

hospital Regional de Chapecó. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária Municipal 
de Maravilha e sepultado no cemitério 
municipal de Maravilha.

OTAVIA DRELUK
Faleceu no dia 16 de abril, aos 73 anos, 
em sua residência. Seu corpo foi velado no 
Clube de Idosos Pioneiro e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha.

NILO JOSÉ COCCO
Faleceu no dia 16 de abril, em sua residência, 
aos 80 anos. Seu corpo foi velado na Casa 
Mortuária de anchieta e sepultado no 
cemitério municipal de anchieta.

JULIANO SPUR
Faleceu no dia 16 de abril, em São Paulo. 

Seu corpo foi velado na Igreja da linha 
Águas do araçá, em Barra Bonita, e 
sepultado no cemitério municipal da 
comunidade.

TEREZINHA PRAZITO DE QUADROS 
PEREIRA
Faleceu no dia 17 de abril, aos 58 
anos. Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária do Bairro Santa Rita e 
sepultado no Cemitério Municipal São 
Miguel e almas. 

CÉLIO SILVESTRE DALTOÉ
Faleceu no dia 18 de abril, aos 68 anos, 
no hospital Regional de São Miguel do 
Oeste. Seu corpo foi velado na Igreja 
Católica da linha várzea alegre e 
sepultado no cemitério da comunidade.
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cOTIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

TRÂnSiTO Mulher de 46 anos era empresária de Itapiranga e esposa 
de ex-vice-presidente regional da Facisc

grave acidente mata mãe e 
deixa filha ferida na SC-163

VEíCuLOS COM CaRga EM EXCESSO DE PESO

Todo veículo é projeto para suportar determinadas capa-
cidades técnicas que são informadas pelo fabricante. Den-
tre as especificações está a capacidade de um veículo em 
transportar determinado peso. Caso não seja observada 
essa regra simples, porém elementar, ocorrerá consequên-
cias de ordem mecânica, socioambientais e administrativas 
de trânsito.

Ora a sobrecarga acelera o desgaste do veículo, conse-
quentemente, aumenta as chances de quebra da suspensão 
e de falhas no sistema de freios, bem como ocasiona maior 
desgaste dos pneus e aumento do consumo de combustíveis. 
Registra-se que quando um caminhão passa por cima de um 
buraco na estrada, o peso da carga multiplica a intensidade 
do impacto e aumenta as chances da ocorrência de aciden-
tes, colocando em risco a vida de todos que trafegam pela ro-
dovia. Ainda o excesso de peso danifica o asfalto e aumenta 
a emissão de gases poluentes, já que o veículo necessita de 
mais força para se locomover. 

Aqueles que transportam carga com sobrepeso esperam 
obter economias efetuando um volume maior de entregas 
em um número menor de viagens. Porém, as despesas cita-
das eliminam qualquer economia esperada pelo responsá-
vel. Para evitar todas as perdas mencionadas, é preciso que o 
veículo obedeça tanto o limite máximo legal, quanto a distri-
buição do peso por eixo.

Quanto à fiscalização, esta ocorrerá através da identifica-
ção do excesso de peso no veículo, averiguando-se através de 
balança eletrônica ou pela nota fiscal do produto carregado.

Desse modo, caso haja alguma irregularidade e seja ob-
servado o excesso de peso, a infração de trânsito poderá ser 
confeccionado, a depender do caso, ao transportador ou em-
barcador. Assim, conforme artigo 231, inciso V do CTB, o ex-
cesso de carga é uma infração média, cuja penalidade é de 
multa de R$ 130,16, acrescido um valor adicional a cada du-
zentos quilogramas ou fração de excesso de peso apurado, 
podendo chegar a valores muito elevados.

CRiME
Polícia Civil indicia homem por importunação sexual

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS TRANSPORTA-
DORES DO OESTE CATARINENSE – A.T.O.C, Sr. Van-
derlei Bevilaqua, com sede na Rodovia BR 282, Km 
606.5, Bairro Industrial, na cidade de Maravilha, Estado 
de Santa Catarina, CEP 89874-000, inscrita no CNPJ sob 
o nº. 29.233.044/0001-43, no uso de suas atribuições le-
gais e de acordo com o Estatuto em vigor, CONVOCA 
todos associados em pleno gozo de seus direitos, para 
participar da ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, 
a realizar-se na sede da ASSOMAR, situada na Rua Tre-
ze, 148, Bairro Floresta, na cidade de Maravilha, Esta-
do de Santa Catarina, CEP 89874-000, no dia 30 de Abril 
de 2019, às 08h30min, em primeira convocação com 
a maioria dos associados, e as 09h30 min em segunda 
convocação, com qualquer número de associados pre-
sentes, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do 
Dia: a) Prestação de contas de 2018; b) Apresentação 
do Balanço anual de 2018; c) outros assuntos; 

Maravilha/SC, 15 de abril de 2019.

Vanderlei Bevilaqua – Presidente.

TRÂnSiTO DROgaS
Mulher fica ferida em 
acidente no interior

Dois homens são 
presos por tráfico 

Uma colisão frontal entre uma motocicleta Honda Biz e um ve-
ículo Saveiro foi registrada na manhã de terça-feira (16), por vol-
ta das 7h30, na Linha Três Coqueiros, interior de Maravilha.  

De acordo com o Corpo de Bombeiros, a condutora da moto, 
de 51 anos, apresentava fratura aberta próximo ao tornozelo e es-
coriações na mão esquerda. Após avaliação inicial, ela foi con-
duzida ao Hospital São José para atendimento médico. 

Conforme a guarnição, o condutor do veículo não se feriu. A Polícia 
Militar de Maravilha também foi acionada para atender a ocorrência.

Dois homens foram presos por tráfico de drogas na tar-
de de terça-feira (16), no Centro de Maravilha. A ocor-
rência foi registrada pela Polícia Militar na Rua Prefei-
to Albino Cerutti Cella, por volta das 13h15. A guarnição 
localizou dois suspeitos no terminal rodoviário e em 
busca pessoal foram encontradas uma bucha de coca-
ína e uma pedra de crack, além de considerável quan-
tia em dinheiro. Foi dada voz de prisão e os envolvi-
dos conduzidos até a Delegacia de Polícia Civil.  

A Polícia Civil, por meio 
da Delegacia da Comarca de 
Maravilha, indiciou um ho-
mem de 23 anos pela prática 
do crime de importunação se-
xual contra duas adolescen-
tes. Este é o primeiro caso de 
indiciamento pela prática do 
novo crime realizado pela Po-

lícia Civil em Maravilha.
Segundo a polícia, a pri-

meira vítima, de 17 anos, com-
pareceu na Delegacia de Po-
lícia relatando que estava no 
seu local de trabalho quando 
um de seus colegas, sem con-
sentimento, passou a mão em 
suas partes íntimas. Posterior-

mente, outra adolescente, de 
16 anos, procurou a Polícia Ci-
vil relatando fatos semelhantes.

A Polícia Civil instaurou 
inquérito policial e verificou 
que os dois casos foram prati-
cados pelo mesmo indivíduo. 
Com a conclusão das investi-
gações, o suspeito foi indicia-

do pelo crime de importunação 
sexual, podendo ser condena-
do a até cinco anos de reclusão. 

A Polícia Civil lem-
bra que importunação se-
xual passou a ser tipificado 
no ano passado após algu-
mas alterações nos crimes 
contra dignidade sexual.

Um grave acidente dei-
xou uma vítima fatal na SC-
163, na tarde de quarta-fei-
ra (17), em Linha Soledade, 
no interior de Itapiranga. 
Segundo informações dos 
bombeiros, cerca de cin-
co vítimas estavam no lo-
cal, uma delas não resistiu 
aos ferimentos e morreu. 
A mulher de 46 anos esta-
va em uma Montana junto 
com a filha, uma jovem de 
18 anos. Conforme o Samu, 
a jovem sofreu traumatis-
mo craniano e foi transfe-
rida para o Hospital Regio-
nal de São Miguel do Oeste. 
A mãe dela, Salete Niehues, 
morreu no local. 

Na manhã desta quin-
ta-feira (18) a assessoria do 
Hospital informou que, a 
pedido da paciente, a jovem 
recebeu alta para acom-
panhar o sepultamento da 
mãe e deverá ser internada 
novamente em breve para 
receber tratamento de pe-
quenas fraturas na face.

Três veículos se envolveram na colisão na rodovia de Itapiranga

Filha pediu alta do hospital 
Regional para acompanhar atos 

fúnebres da mãe

Salete era esposa de 
Afonso Niehues, empresá-
rio e presidente da Câmara 
de Vereadores de Itapiran-
ga, ex-vice-presidente re-
gional da Federação das As-
sociações Empresariais de 
Santa Catarina (Facisc).

 Reprodução

Divulgação
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O jovem piloto maravi-
lhense Luís Felipe Piltz, de 
11 anos, integrante da equi-
pe Terremoto, disputou mais 
uma etapa da Copa Secre-

ta Motos, no domingo (14). 
A corrida foi em Chapecó e 
na oportunidade conquis-
tou a segunda colocação na 
categoria 65 cilindradas.

JOVEM

CunHa PORã

Piloto conquista segunda 
colocação em Chapecó

Definidos finalistas do 
municipal de futebol 

Piloto comemorou a boa colocação na Capital do Oeste 

Divulgação

NELCIR DALL’AGNOL 

As semifinais do Campeo-
nato Municipal de Futebol de 
Cunha Porã aconteceram no do-
mingo (14). Pela categoria vete-
rana a final será entre Cruzeiro 
x Glória e na categoria princi-
pal entre Fati & Amigos x Itapé. 

Pela categoria veteranos 
o Glória garantiu a classifica-
ção para a final depois de ga-
nhar pelo placar de 3 x 1 con-
tra o Aliança de Linha Vera Cruz 

e o Cruzeiro da Linha Cen-
tral se classificou com a vi-
tória e 2 x 1 frente a Itapé. 

Na principal, Itapé, na se-
mifinal, ganhou da equipe do 
Gato Preto por 2 x 0 e Fati & 
Amigos empatou sem gols no 
tempo normal e nos pênal-
tis ganhou da equipe de Li-
nha Santo Antônio por 6 x 5. 

A primeira partida da fi-
nal, nas duas categorias, ocor-
re no dia 28 e a partida da 
volta é no dia 5 de maio. 

A segunda rodada do Cam-
peonato Municipal de Futebol 
– Taça Líder Farma ocorreu na 
tarde de sábado (13). Na Linha 
Primavera Alta o time da casa 
recebeu o 4S e na categoria as-
pirante empatou em dois gols e 
na principal teve vitória do Ca-
narinho por 2 x 1.

O Canarinho da Água Pa-
rada recebeu o Esportivo Bela 
Vista e na categoria aspirante 
o resultado foi de 4  x 1 para o 

Canarinho e na principal o Es-
portivo aplicou 4 x 1 nos donos 
da casa.

No Estádio Osvaldo Werner 
ocorreu a partida entre União x 
Vasco da Gama, pela categoria 
aspirante União 2 x 1 Vasco e na 
principal empate em dois gols.

No próximo dia 27 tem jo-
gos entre União x Canarinho da 
Primavera Alta, Vasco x Esporti-
vo Bela Vista e 4S Amizade x Ca-
narinho da Linha Água Parada.

MuniCiPaL Partidas foram equilibradas, com muitos gols 

Taça Líder farma realiza a 
segunda rodada

No dia 27 tem a terceira rodada da competição 

Divulgação

fLOR DO SERTãO  

MaSCuLinO

Município promove disputas do Campeonato 
de futebol Suíço 

Chaveamento do futsal para fase 
microrregional dos joguinhos é determinado

NELCIR DALL’AGNOL 

No sábado (13) e do-
mingo (14) o Departamen-
to de Esportes de Flor do 
Sertão realizou a sexta ro-
dada do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol Suíço, 
que tem o apoio do Sicoob 
Credial. No sábado (13), no 

naipe masculino, o Inter-
nacional fez 3 x 2 no Cru-
zeiro A/Sertão Alimentos; 
Associação Amigos do Sa-
randi 1 x 1 Posto F.C.; E.C. 
Avenida 6 x 7 Cruzeiro B/
Sertão Alimentos; Auriver-
de 3 x 3 Facc; Sertão F.C. 1 
x 4 S.C. Independente. No 
domingo (14) teve um jogo 

isolado e foi entre Facc que 
aplicou uma expressiva go-
leada de 14 x 0 no Avenida. 

Hoje (20) não have-
rá rodada devido ao feria-
do de Páscoa, sendo a pró-
xima rodada a ser realizada 
no dia 27, no campo da As-
sisp, com os seguintes con-
frontos: Avenida x S.C. In-

dependente; Auriverde x 
Sertão F.C.; Posto F.C. x 
Cruzeiro A/Sertão Alimen-
tos; Internacional x Cru-
zeiro B/Sertão Alimentos; 
Associação Amigos do Sa-
randi x Facc. No dia vai ter 
um jogo pelo naipe femi-
nino: às 16h vão a cam-
po Posto x Portuguesa. 

A fase microrregional dos 
Joguinhos Abertos de Santa 
Catarina em 2019 vai ser em 
Dionísio Cerqueira. Partici-
pam os municípios de Des-
canso, Dionísio Cerquei-
ra, Cunha Porã, Iraceminha, 
Itapiranga, Maravilha, Mo-

delo, Palma Sola, Pinhalzi-
nho, Romelândia, São José 
do Cedro, São Miguel do Oes-
te, Saudades e Tunápolis. 

O futsal masculino foi di-
vidido em quatro chaves e 
Maravilha está na chave D, 
junto com Palma Sola e Ita-

piranga. Na chave A tem Sul 
Brasil, Romelândia, Irace-
minha e São Miguel do Oes-
te; a chave B tem Tunápolis, 
São José do Cedro, Descan-
so e Pinhalzinho; e a chave C 
conta com os municípios de 
Modelo, Iporã do Oeste, Dio-

nísio Cerqueira e Saudades. 
A fase microrregional co-

meça no dia 3 de maio e ape-
nas três municípios garantem 
vaga para a fase regional, que 
vai ser em julho em São Car-
los. A fase estadual é em Blu-
menau, no mês de outubro. 

iRaCEMinHa 
Campeonato de vôlei está de volta 
NELCIR DALL’AGNOL

Depois de mais de dez 
anos, está de volta o Cam-
peonato Municipal de Vôlei 
Misto de Iraceminha. Con-
gresso técnico foi realizado 
na última semana e a rodada 
de estreia será hoje (20). As 
nove equipes que confirma-
ram presença na competi-

ção foram divididas em duas 
chaves. Na chave A Unidos 
Pelo Vôlei, Unidos por Acaso, 
Cruzeiro do Sul e São José. 
Chave B Infotec, As Sombras, 
Giba Neles, Junto e Mistu-
rado e E.C. Iraceminha.

Os jogos serão realiza-
dos na cidade e no Distri-
to de São José do Laran-
jal. Hoje (20) a estreia será 

na cidade. Às 15h tem Uni-
dos Pelo Vôlei x Cruzeiro do 
Sul; em seguida duelam Uni-
dos por Acaso x São José; de-
pois jogam Infotec x Giba 
Neles; e por último As Som-
bras x Junto e Misturado. A 
organização do campeonato 
é da administração pública, 
por meio do Departamen-
to Municipal de Esportes. 
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 ONEIdE BEhLING

Entre os dias 12 e 14 des-
te mês Maravilha participou 
do Circuito Caixa Loterias de 
Atletismo Paralímpico etapa 
Rio Sul, realizado em Curiti-
ba. Leandro Cibulski, atleta 
da Secretaria de Esportes, Ju-
ventude e Lazer/Asespp Ma-
ravilha, conquistou medalhas 
de ouro, prata e bronze. O 
ouro veio no lançamento de 
dardo, a prata no arremesso 

de peso e o bronze no lança-
mento de disco. Para o técnico, 
Douglas Lago, que acompa-
nhou o atleta, foram resulta-
dos importantes. “Garantimos 
mais uma vez nossa participa-
ção no Brasileiro Paralímpico, 
em outubro, na cidade de São 
Paulo”, comemora.

CaMPEãO Atleta conquistou ouro, prata e bronze no Circuito 
Caixa Loterias Atletismo Paralímpico

Leandro Cibulski garante vaga 
em competição nacional

Com as conquistas, ele poderá participar 
no Brasileiro Paralímpico em outubro 

Divulgação

No sábado (13) foi realiza-
da a final do Campeonato de Fu-
tebol Suíço de Bom Jesus do Oes-
te. O campeonato, que começou 
no dia 22 de março, reuniu sete 
equipes. O evento, organiza-
do pela administração munici-
pal, por meio do Departamen-
to de Esportes, recebeu grande 
público de torcedores no Cam-
po Recreativo 21 de Setembro.

No primeiro jogo da tar-
de, valendo a terceira coloca-
ção, a equipe da Decisive Con-
tabilidade venceu a equipe do 
Lageado das Flores pelo placar 
de 1 x 0. Na final, entre as equi-
pes da Granja Werlang x Linha 
Lamb, a partida terminou em 1 X 
0 para a equipe da Linha Lamb.

Destaques da competição: o 

finaL

DECiSãO 

Bom Jesus do Oeste conhece campeão do suíço

Definidos os finalistas da Taça Odi Sports/Sicoob 
de futebol Regional

Finais foram no sábado (13), no campo do Recreativo 21 de Setembro

artilheiro da competição, com 11 
gols, foi Maicon Welter, da equipe 
da Linha Lamb, e Rodrigo Wer-

lang, com 11 gols, da Granja Wer-
lang. O prêmio de goleiro menos 
vazado ficou com Rafael Escher, 

da equipe da Granja Werlang. E 
o troféu disciplina ficou com a 
equipe Decisive Contabilidade.

NELCIR DALL’AGNOL 

Juventude de Caibi e Pal-
meira de São Miguel da Boa Vis-
ta vão fazer a final da Taça Odi 
Sports/Sicoob de Futebol Re-
gional. Nas semifinais o Juven-
tude passou pelo Ipanema de 
Mondaí e o Palmeiras eliminou 
o time de Palmitos. O Palmeiras, 
depois de um empate sem gols 
e outro de 1 x 1, em casa elimi-
nou nos pênaltis os palmitenses.

Já o Juventude aplicou duas 
sonoras goleadas em cima do 
Ipanema de Mondaí. No primei-
ro jogo 4 x 0 e no jogo da volta Depois de dois empates Palmeiras elimina Palmitos nos pênaltis

no domingo (14), em casa, 6 x 0.
Agora Juventude e São 

Miguel da Boa Vista fa-
zem duas partidas para de-

finir o campeão. O primei-
ro duelo é em São Miguel da 
Boa Vista e a partida decisi-
va em Caibi. A partida de ida 

será amanhã (21) em São Mi-
guel da Boa Vista, enquan-
to a de volta será em Caibi, 
no próximo domingo (28). 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

CaMPEãO inViCTO 
Uma campanha impecável. Apenas um gol sofrido. Ne-

nhuma derrota. Campeão invicto. O Grêmio é, com competên-
cia, o campeão Gaúcho 2019. Aliás, o bicampeão Gaúcho. O títu-
lo tem a assinatura do Paulo Victor, que simplesmente defendeu 
três pênaltis. Está jogando no nível de Marcelo Grohe. Come-
çou bem demais a temporada. Mas essa conquista também acon-
teceu pela frieza do André. Não jogou bem, errou pênalti nos 90 
minutos, mas converteu o último pênalti e decidiu a parada.

ViCE
Um time como o Inter não pode jogar pra empatar, ficar fa-

zendo cera um jogo inteiro. Mesmo que o jogo seja na Arena. É er-
rado. Não é uma postura legal. Sobrou o segundo lugar para o 
Internacional. Isso aconteceu porque Camilo, Cuesta e Nico Lo-
pez erraram os pênaltis. Cuesta e Nico já tinham errado na de-
cisão contra o Novo Hamburgo, na decisão de 2017. Marce-
lo Lomba, quando não faz milagres com a bola rolando, pega 
um pênalti do André nos 90 minutos. Lomba foi fundamen-
tal para levar o time para a decisão nos pênaltis. Colorado en-
carou o Grêmio de igual para igual, mas faltou o gol no jogo do 
Beira-Rio. Se tivesse feito isso, a coisa poderia ser diferente.

PaPELãO 
D’Alessandro fez um papelão na hora do pênalti marcado con-

tra o Inter. Independente de qualquer coisa, ele não pode se dar ao 
direito de falar assim com o árbitro. Isso é coisa de gente desequi-
librada. Foi expulso e deixou de participar das cobranças de pê-
naltis. Sobrou para o Camilo, que errou. Outra atitude patética foi 
quando o Inter se recusou a ir no gramado receber o troféu de se-
gundo lugar e as medalhas. Difícil acreditar que um clube do ta-
manho do Internacional não tenha uma pessoa com nível intelec-
tual suficiente para ir lá receber a premiação de vice-campeão.

Manu
Manu é do Maranhão, chegou no 

Grêmio com apenas 8 anos e sempre foi 
tratado como um fenômeno na base. 
Esteve em Maravilha com a categoria 
sub-11 do Tricolor, impressionou a to-
dos pela sua qualidade com a bola. Con-
tra a vontade do Grêmio, acabou paran-
do no Barcelona. Cogitou-se inclusive 
notificar o Barça na Fifa por aliciamen-
to, mas a direção gremista não fez isso. 
Manu não ficou na Espanha. Está no 
Benfica, em Portugal. Agora, existe uma 
conversa com o pai de Manu. Tem gran-
de chance de retornar para o Grêmio.



,  MaRavIlha 20 De aBRIl De 2019 27

ESPORTE

CORRiDa
grupo Só Corro marca presença em 
meia-maratona de Chapecó 
NELCIR DALL’AGNOL 

Dez atletas de Maravilha 
estiveram entre mais de duas 
mil pessoas que participaram 
da Meia-Maratona de Chape-
có. Os maravilhenses do Gru-
po Só Corro competiram nas 
modalidades de 21 e 10 quilô-
metros, cada um dentro de sua 
categoria. 

Os atletas que participa-
ram na prova de 21 quilôme-
tros conquistaram as seguintes 
colocações: Rosmili Weise-
mann obteve o terceiro lugar 
na categoria de 45 a 49 anos; 
Leandro Arend, nono lugar na 
categoria de 56 a 59 anos; Le-
nira Ledur, terceiro lugar na 
categoria de 50 a 54 anos; Ma-
rilene Broetto, quinto lugar na 
categoria de 45 a 59 anos; Neli 
Dreifke, quinto lugar na cate-

gRanDE EVEnTO Flor do Sertão, com 34 atletas, foi a maior 
delegação presente 

Maravilha realiza maior etapa do 
Circuito Regional de Xadrez neste ano

Integrantes sempre presentes nas principais provas da região 

NELCIR DALL’AGNOL 

Na tarde de sábado (13) 
em Maravilha foi realiza-
da a 2ª etapa do 19º Circui-
to Regional Oeste de Xadrez 
2019. A organização foi da 
Secretaria de Esportes, Ju-
ventude e Lazer de Mara-
vilha. A competição teve as 
categorias sub-8, sub-10, 
sub-12, sub-14, sub-16 e ab-
soluto.

Os organizadores do 
evento, o professor Jorge de 
Oliveira Godois e o acadê-
mico estagiário de Educa-
ção Física Pablo Henrique 
Kercher, contam que evento 
teve a participação dos mu-
nicípios de Chapecó, Lages, 
Seara, Itá, Maravilha, São 
Lourenço do Oeste, San-
ta Helena, Cunha Porã, Flor 
do Sertão, Concórdia, Joaça-
ba, Lacerdópolis e Fraibur-

go. Foram 253 enxadristas, 
número este que quebrou o 
recorde de participantes do 
circuito.

A organização do even-
to agradece a Secretaria de 
Esporte, Juventude e Lazer, 
por meio do diretor, Edinar 
Zardo, e diretor-administra-
tivo, Mozart Hoffman, pela 
confiança e apoio. “Também 
agradecemos a todos os pais 
e alunos que dedicaram um 

pouco do seu tempo para 
nos ajudarem na organiza-
ção do torneio”, agradece.

Campeã-geral foi a equi-
pe de Concórdia; vice-cam-
peã foi Seara; e o terceiro lu-
gar ficou com Chapecó. A 
maior delegação foi Flor do 
Sertão, com 34 atletas. Os 
pais e colaboradores que 
ajudaram na realização do 
evento também receberam 
medalha.

goria de 50 a 54 anos; e Suzana 
Maia, décimo lugar na catego-
ria de 34 a 39 anos.

 Na prova de 10 quilôme-
tros a classificação dos maravi-

lhenses foi: Marcia Giacomolli, 
terceiro lugar na categoria 50 a 
54 anos; Cleusa Arend, quar-
to lugar na categoria de 50 a 54 
anos; Angelise Hoffman, déci-

mo segundo lugar na categoria 
de 40 a 44 anos; e Celso Broet-
to, sexto lugar na categoria de 
45 a 49 anos. 

Divulgação

Divulgação

Foi realizada na última se-
mana, organizado pela Se-
cretaria de Esportes, Juventu-
de e Lazer de Maravilha, a fase 
municipal dos Jogos Escola-
res de Santa Catarina (Jesc) de 
15 a 17 anos. Em disputa atle-
tismo, vôlei, xadrez, tênis de 
mesa e futsal, todas as moda-

lidades nos naipes masculi-
no e feminino. No xadrez e tê-
nis de mesa se classificaram 
o primeiro e segundo coloca-
dos de cada naipe. Agora as es-
colas classificadas disputam a 
fase microrregional, que será 
em Maravilha na próxima se-
mana, entre os dias 22 e 26. 

JESC
atletas disputam
fase municipal 

fuTEBOL

REgiOnaL 

fuTSaL

fase de classificação 
chega ao fim no municipal

CRM vence e guarani 
perde pelo Regional Oeste 

Equipes estreiam na Taça Móveis Léo 
Na segunda-feira (15) 

foi a vez de Maravilha, com 
as equipes masculino e fe-
minino do futsal da Secre-
taria de Esportes Juven-
tude e Lazer, estrear na 
Taça Móveis Léo. As parti-
das pelas categorias sub-
11, 15 e sub-17 no naipe 
masculino e no femini-
no sub-13 e sub-15 foram 
disputadas em São Carlos, 

contra a equipe da casa.
Os meninos são trei-

nados pelo professor Gian 
Mauro Silva e as meninas 
pelo professor Rodrigo Ja-
cobsen. De acordo com Sil-
va, na categoria sub-15 os 
maravilhenses abriram 3 x 
0, mas deixaram empatar. 
Já no sub-17 os meninos da 
Cidade das Crianças estive-
ram duas vezes na frente do 

placar, mas também per-
mitiram o empate em 2 x 2. 
“Não fomos eficazes em vá-
rias oportunidades e perde-
mos gols”, conta o treinador.

Na sub-11 a garotada 
de Maravilha perdeu de 3 x 
1. “Na sub-11 trabalhamos 
pouco o que tínhamos trei-
nado, mas serve de apren-
dizagem a todos do grupo, 
para que em outras ocasi-

ões nós possamos sair com 
a vitória”, ressalta. No nai-
pe feminino categoria sub-
13 obteve vitória de 5 x 2 e 
no sub-15 perdeu de 6 x 1.

O próximo compro-
misso será contra a equi-
pe do Joni Gool, em São 
Miguel do Oeste. Os téc-
nicos e jogadores agra-
decem todos que apoiam 
o futsal de Maravilha.

NELCIR DALL’AGNOL

No último fim de sema-
na jogaram pelo munici-
pal de futebol de Iraceminha 
as equipes do Grêmio Mo-
roé, Grêmio Planalto, Me-
cânica Trevisan, Canarinho 
da Linha Santa Fé e Cons-
trutora Silva & Barbosa. 

Em campo os placares 
foram: na categoria aspiran-
te Atlético Biguá 2 x 1 Grê-
mio Moroe, e na principal 

Flamengo Biguá 1 x 1 Grê-
mio Moroe e Mecânica Tre-
visan  4 x 1 Canarinho da 
Linha Santa Fé. Teve tam-
bém o jogo entre Constru-
tora Silva & Barbosa x Grê-
mio Planalto, melhor para o 
time de Linha Nova Ibarama 
que aplicou 4 x 2 na Cons-
trutora Silva & Barbosa. 

Os cruzamentos e as da-
tas das próximas partidas até 
o fechamento desta matéria 
não haviam sido divulgados. 

Mais um jogo de compa-
dres pelo Regional Oeste, na 
noite de quarta-feira (17), no 
Estádio Osvaldo Werner. A 
equipe do Guarani, começou 
com 11 jogadores e o goleiro 
improvisado com um jogador 
de linha, enfrentou o Ajap, de 
Pinhalzinho. O placar foi de 
3 x 0 para o time pinhalense 
e no segundo tempo três jo-
gadores do Guarani precisa-
ram sair por causa de com-
promissos particulares e o 
jogo foi finalizado antes mes-
mo dos 45 minutos finais.

A cada rodada os clu-

bes, pelo menos os de Ma-
ravilha, demonstram de-
sinteresse pela competição. 
Quando não é o Guarani que 
está incompleto é o CRM. 
Em relação ao CRM, tam-
bém na noite de quarta (17), 
desta vez completo, foi até 
Águas Frias enfrentar o Ipi-
ranga e ganhou por 5 x 3. 

Hoje (20) o Guarani en-
frenta às 15h30 a equipe 
de São Lourenço do Oes-
te, fora de casa, e o CRM 
pega na quarta-feira (24), 
às 20h, o Ajap em Maravi-
lha, no Osvaldo Werner.

CRM ganhou fora de casa em jogo contra o Ipiranga de Águas Frias
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